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L’USM Annaba assure son 

maintien en présence du Wali 
Abdelkader Djellaoui
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formation professionnelle

Divers projets présentés par de jeunes 
diplômés des centres de formation 

professionnelle et entrepreneurs

La wilaya d’Annaba 
avance à pas mesurés 

pour assurer un 
développement durable
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l’innocence et à l’espoir et 
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la Palestine
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L’Algérie transmet officiellement à la France 
une liste de biens à lui restituer

Algérie et Tunisie signent un accord-cadre de 
coopération dans le domaine du tourisme

Attaf à Séoul pour la 
Réunion ministérielle 

préparatoire du Sommet 
Afrique-Corée

Lors d’une cinquième réunion 
de la commission mixte 
d’historiens mise en place 

par Paris et Alger pour examiner la 
période de la colonisation française, 
la partie algérienne a transmis une 
liste de biens à restituer par la 
France. Selon un communiqué 
transmis lundi à l’AFP, cette réunion 
s’est tenue la semaine passée au 
Centre des archives nationales à 
Alger.
La commission mixte, composée 
d’historiens français et algériens, 
a reçu une «une liste ouverte de 
biens historiques et symboliques de 
l’Algérie du XIXe siècle, conservés 
dans différentes institutions 

françaises, proposés à la restitution 
à l’Algérie sous forme de gestes 
symboliques».
Cette liste inclut notamment 
des objets appartenant à l’émir 
Abdelkader, figure de la résistance 
algérienne, tels que des missives, 
des effets militaires, un sabre, un 
burnous, un canon et un coran.
Abdelkader, emprisonné au château 
royal d’Amboise de 1848 à 1852 
après avoir mené la résistance des 
tribus de l’Ouest algérien contre 
la colonisation française, a laissé 
un patrimoine significatif. À cela 
s’ajoutent la clé et l’étendard 
de Laghouat, ainsi que les biens 
d’autres chefs de la résistance, 

comme la tente d’Ahmed Bey.
L’Algérie considère la restitution 
de ces biens comme une question 
de souveraineté et d’honneur, et 
exhorte la France à prouver sa bonne 
foi dans la résolution de ce dossier 
mémoriel. Bien que la France ait 
donné son accord de principe pour 
la restitution lors de précédentes 
rencontres, des complications 
subsistent, notamment pour les 

objets appartenant à des collections 
privées.
La restitution des biens culturels 
algériens, un défi diplomatique
Lors de cette réunion, l’Algérie a 
demandé aux historiens français de 
transmettre directement à Emmanuel 
Macron ses préoccupations 
concernant la restitution des biens 
culturels, archivistiques et autres. 
Les historiens français se sont 
engagés à « transmettre au président 
Emmanuel Macron la liste transmise 
par la partie algérienne, afin que les 
biens qui peuvent retrouver leur 
terre d’origine puissent l’être le 
plus rapidement possible», selon le 
communiqué.

La réunion a également abordé 
d’autres sujets liés aux archives, 
aux biens culturels et aux cimetières 
algériens en France datant du XIXe 
siècle.
Cette cinquième rencontre en un 
an entre les historiens algériens et 
français a convenu de poursuivre 
et finaliser la chronologie relative 
aux domaines militaire, politique, 
économique, social, culturel 
et humain du XIXe siècle. Un 
programme préliminaire de 
rencontres scientifiques, notamment 
axées sur les archives, a été proposé 
pour l’année universitaire 2024-
2025.

Les agences immobilières 
touristiques algériennes et 
tunisienne ont signé un accord-

cadre visant à renforcer l’échange 
d’expertises et d’expériences dans la 
gestion de l’immobilier touristique.
Cet accord a été signé par le directeur 
général de l’Agence Nationale de 
développement du tourisme (ANDT) de 
l’Algérie, M. Salim Mehennaoui, et son 
homologue tunisien, M. Fethi Cherfi.
Algérie – Tunisie  : Objectifs de l’accord
La cérémonie de signature s’est déroulée 
sous la supervision du Ministre du 
Tourisme et de l’Artisanat algérien, M. 
Mokhtar Didouche, et du Ministre du 
Tourisme tunisien, M. Mohamed Moez 
Belhassine.
Cette supervision ministérielle 
démontre l’importance accordée par 
les deux pays à cette collaboration 
stratégique.
🟢 À LIRE AUSSI : Indice du 
développement du tourisme en 2024 : 
quel est le classement de l’Algérie ?
Le directeur général de l’ANDT, M. 
Salim Mehennaoui, a déclaré dans 
une conférence de presse suivant la 
cérémonie de signature que cet accord 
s’inscrit dans le cadre du jumelage 
entre les deux pays dans les domaines 

de l’aménagement touristique et de 
la gestion immobilière des zones 
d’expansion touristique.
Il a souligné que cet accord représente 
une opportunité précieuse pour 
bénéficier de l’expérience tunisienne 
dans la gestion de l’immobilier 
touristique, ce qui permettra à l’ANDT 
de renforcer ses compétences au 
bénéfice des investisseurs.
De son côté, le directeur général de 
Agence Foncière Touristique (AFT), M. 
Fethi Cherfi, a insisté sur l’importance 
de cet accord, qui vise principalement 
à échanger les expertises et les 
expériences en matière d’aménagement 
touristique entre les deux agences 
immobilières touristiques.
M. Cherfi a rappelé que la formation 
dans le domaine de la gestion de 
l’immobilier touristique vise à renforcer 
les capacités des deux parties en 
matière de gestion et d’aménagement 
touristique, ainsi qu’à poser les bases 
des infrastructures nécessaires à la 
réalisation des projets touristiques.
Renforcement de la Coopération 
Bilatérale
À l’occasion de cette signature, le 
Ministre du Tourisme et de l’Artisanat 
algérien, M. Mokhtar Didouche, a 

tenu une séance de travail avec son 
homologue tunisien, M. Mohamed 
Moez Belhassine, qui effectue une 
visite de travail en Algérie à l’occasion 
du Salon International du Tourisme et 
des Voyages.
Les deux ministres ont discuté de 
plusieurs sujets relatifs à la coopération 
bilatérale dans les domaines du tourisme 
et de l’artisanat, et ont exploré les 
moyens de renforcer cette coopération 
conformément à un programme de 
travail commun qui bénéficie aux deux 
pays.
Cet accord-cadre marque un pas 
important vers une collaboration accrue 
entre l’Algérie et la Tunisie dans le 
secteur du tourisme.
En mutualisant leurs compétences et en 
partageant leurs expériences, les deux 
pays visent à améliorer la gestion de 
l’immobilier touristique et à dynamiser 
l’aménagement des zones touristiques.
Contribuant ainsi à la promotion 
du tourisme dans la région. Cette 
coopération renforcée devrait non 
seulement favoriser le développement 
économique des deux nations, mais 
aussi améliorer l’expérience des 
touristes nationaux et internationaux.

Chargé par le président 
de la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, le ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
est arrivé, samedi à Séoul 
(Corée du Sud), pour prendre 
part à partir de dimanche 
à la Réunion ministérielle 
préparatoire du Sommet 
Afrique-Corée, prévu les 
4 et 5 juin, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Cette réunion ministérielle 
verra la participation des 
ministres africains des 
Affaires étrangères et de 
leur homologue sud-coréen, 
en prélude à la tenue du 
1er Sommet entre les 
deux parties, a précisé le 
communiqué.
Le Sommet Afrique-
Corée devrait “renforcer le 

partenariat existant entre 
les pays africains et la 
République de Corée depuis 
2006”, selon la même source.
La participation de l’Algérie 
à cet événement “reflète 
son souci de consolider son 
partenariat stratégique avec 
la République de Corée, 
ainsi que son attachement 
à l’action commune au 
sein de la communauté 
africaine en vue de mettre 
les partenariats au service 
des objectifs continentaux 
de paix, de sécurité et de 
développement”, a conclu le 
communiqué. 
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Le président de la République réitère le soutien de 
l’Algérie aux causes justes à travers le monde

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a réitéré, jeudi depuis la wilaya 
de Khenchela, le soutien de 
l’Algérie en faveur des causes 
justes à travers le monde, en tête 
desquelles la cause palestinienne 
qu’il a qualifiée de “cause de tout 
le peuple algérien”.

“La performance de la diplomatie 
algérienne est honorable, et 
nous devons, de ce fait, être 
forts à l’intérieur du pays, car la 
consolidation du front intérieur 
nous permet de soutenir les 
causes justes à travers le monde, 
à l’instar de la Palestine et du 
Sahara occidental, considéré 
comme la dernière colonie en 

Afrique, et pour laquelle les 
Nations unies doivent parvenir à 
une solution à l’effet de permettre 
au peuple sahraoui d’accéder à 
son autodétermination”, a déclaré 
le président de la République lors 
de sa rencontre avec les notables 
et les représentants de la société 
civile de la wilaya de Khenchela.
A ce propos, le président de la 

République a souligné que la 
cause palestinienne était “la cause 
de tous les Algériens”, affirmant 
que la Palestine, “première des 
deux qiblas et troisième des 
Lieux saints”, figurait parmi “les 
principes sacro-saints du peuple 
algérien”.
Le président de la République a, 
également, rappelé que l’Algérie 

avait lancé un appel à tous les 
hommes épris de liberté de par 
le monde à recourir à la Cour 
internationale de justice (CIJ) 
pour condamner l’entité sioniste, 
affirmant, par la même, que 
l’Algérie “poursuivra ses efforts 
en vue de défendre la cause 
palestinienne”.
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BAC et BEM 2024 :
La correction pour le (BEM) le 14 juin et le baccalauréat 

le 29 juillet

CNES :
Vers la création d’une plateforme 

de transferts universitaires en Algérie

Accord de coopération 
entre les ministères de 

l’Enseignement supérieur 
et de la Santé et la 

Fondation “Zerhouni” pour 
soutenir le réseau algérien 
du e-learning en sciences 

médicales

Dans un effort pour 
assurer la réussite des 
examens scolaires 

officiels de l’année 2024, 
le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim Belabed, 
a émis une série de directives 
et de recommandations à 
l’attention de ses directeurs 
régionaux. Lors d’une réunion 
dirigée par le ministre depuis le 
siège du ministère, utilisant la 
visioconférence, plusieurs cadres 
de l’administration centrale, ainsi 
que les directeurs de l’éducation 
et les chefs de centres d’examen 
du baccalauréat étaient présents.
Le ministre Belabed a insisté 
sur l’importance cruciale de 
sélectionner soigneusement les 
correcteurs des examens pour 
garantir l’équité et l’égalité des 
chances parmi tous les candidats. 
Il a souligné que cette sélection 
doit être basée sur l’expérience 

et la compétence professionnelle 
des enseignants afin d’assurer 
une notation juste et précise. 
Les dates de correction pour 
les principaux examens ont été 
annoncées : le 14 juin pour le 
brevet d’enseignement moyen 
(BEM) et le 29 juin pour le 
baccalauréat.

Quel est le calendrier 
des corrections?

Pour le BEM, les centres de 
collecte commenceront à 
recueillir les copies dès le 3 
juin, afin de les anonymiser 
et de les chiffrer avant la 
correction qui débutera le 14 
juin. Pour le baccalauréat, les 
mêmes processus de collecte 
et de préparation des copies 

commenceront le 9 juin, 
avec le début des corrections 
fixé au 29 juin pour les sept 
filières concernées : Lettres et 
Philosophie, Langues Étrangères, 
Sciences Expérimentales, 
Mathématiques, Techniques 
Mathématiques, Gestion et 
Économie, et Arts.
Chaque copie d’examen 
sera soumise à une double 
correction. En cas de divergence 
significative (plus de 3,5 points 
pour les filières scientifiques 
et techniques, et 4 points pour 
les filières littéraires) entre les 
deux premières corrections, 
une troisième correction sera 
effectuée. Si nécessaire, une 
quatrième correction sera 
également possible, une méthode 
adoptée depuis la session 
2023 pour renforcer l’équité et 
minimiser les erreurs de notation.
Le ministre Belabed a 

également abordé la question 
des compensations financières 
pour les enseignants surveillants. 
Les enseignants du secondaire 
recevront 950 dinars par jour de 
surveillance, ceux du collège 850 
dinars, et ceux du primaire 720 
dinars par jour, afin de reconnaître 
leur contribution cruciale à la 
réussite des examens.

Organisation logistique et 
précautions pour les examens

Le ministre a rappelé que les 
présidents des centres d’examen 
sont les premiers responsables 
de la gestion des situations 
imprévues. Ils doivent trouver 
des solutions rapides pour 
résoudre tout problème et, 
en cas de difficulté, contacter 
immédiatement les cellules de 
suivi au niveau provincial ou 
central. Cette communication est 
essentielle pour garantir le bon 
déroulement des épreuves.

Pour éviter les problèmes 
récurrents de retard aux examens, 
le ministre a insisté sur le respect 
strict des horaires d’ouverture 
des centres et des horaires des 
épreuves. Les élèves doivent 
être informés de l’importance de 
visiter leurs centres d’examen 
à l’avance pour se familiariser 
avec les lieux et éviter tout retard 
le jour J, ce qui pourrait entraîner 
leur exclusion de l’examen.
Les mesures et directives mises 
en place visent à garantir le 
bon déroulement des examens 
de 2024, en mettant l’accent 
sur l’équité, la rigueur et 
l’organisation. En assurant 
une préparation minutieuse et 
une communication efficace, 
le ministère de l’Éducation 
nationale souhaite offrir à chaque 
élève les meilleures conditions 
pour réussir leurs épreuves et 
leur parcours académique.

Le président du Conseil 
National des Enseignants 
du Supérieur (CNES), 

Abdelhafid Milat, a récemment 
annoncé une avancée 
significative dans le domaine 
de l’enseignement supérieur en 
Algérie : la création imminente 
d’une plateforme dédiée aux 
transferts universitaires.
Cette annonce, faite via une 
publication sur son compte 
Facebook, a été accueillie avec 
enthousiasme par la communauté 
universitaire.
Selon Milat, la création de 
cette plateforme est le résultat 
de plusieurs années de lutte et 
de revendications de la part du 
CNES. “Ce projet, que nous 
avons été les seuls à porter, est 
le fruit de nombreux efforts et de 
persévérance,” a-t-il déclaré. La 
concrétisation de cette initiative 
marque un tournant majeur pour 
les étudiants et les enseignants 
du pays.

Le Rôle Crucial du Ministre 
de l’Enseignement Supérieur

Dans sa publication, Milat a 
tenu à remercier le ministre de 
l’Enseignement Supérieur et de 
la Recherche Scientifique, le 
professeur Kamel Baddari, pour 
son soutien et son engagement.
“Je remercie le ministre 
Baddari pour avoir répondu 
favorablement à notre 
demande de création d’une 
plateforme pour les transferts 
universitaires,” a-t-il écrit.
Cette reconnaissance souligne 
l’importance de la collaboration 

entre les différentes parties 
prenantes pour la réalisation de 
projets d’envergure.
Milat a également révélé qu’il 
avait discuté avec le ministre 
vendredi soir, et que ce dernier 
lui avait assuré que la mise en 
œuvre de la plateforme était 
déjà en cours. “Le ministre 
m’a confirmé qu’il accorde 
une attention particulière à 
ce projet et que les travaux 
pour sa concrétisation ont déjà 
commencé,” a affirmé Milat. 
Cette information renforce 
l’idée que la plateforme sera 
opérationnelle dans un avenir 
proche.

CNES : Les avantages de 
la plateforme de transferts 

universitaires
La création de cette plateforme 
représente une avancée majeure 
pour l’enseignement supérieur 
en Algérie. Elle permettra 
de faciliter les démarches de 
transfert pour les étudiants 
souhaitant changer d’université 
pour diverses raisons, telles que :
•La proximité géographique ;
•Les spécialisations proposées ;
•Des raisons personnelles.
De plus, elle contribuera 
à améliorer la gestion 
administrative des universités en 
offrant une solution numérique 
centralisée et accessible.
Milat a conclu sa publication 
en exprimant son espoir pour 
de futures réalisations sous 
l’impulsion du ministre Baddari, 
qu’il a décrit comme “le ministre 
des réformes et des réalisations.” 

Cette perspective positive 
laisse entrevoir de nouvelles 
améliorations pour le système 
éducatif algérien.
L’annonce de la création de cette 
plateforme a été accueillie avec 
optimisme par la communauté 
universitaire. Les enseignants 
et les étudiants voient en cette 
initiative une réponse à un 
besoin longtemps ignoré et une 
preuve de l’engagement du 
gouvernement à améliorer les 
conditions d’apprentissage et 
de travail dans les universités 
algériennes.
La création d’une plateforme 
pour les transferts universitaires 
en Algérie marque le début 
d’une nouvelle ère pour 
l’enseignement supérieur dans 
le pays. Ce projet, longtemps 
attendu et enfin en cours de 
réalisation, promet de simplifier 
et d’améliorer le parcours 
universitaire des étudiants.
Grâce à la collaboration entre 
le CNES et le ministère de 
l’Enseignement Supérieur, 
cette initiative est une étape 
importante vers la modernisation 
et l’efficacité du système 
éducatif algérien. En attendant 
d’autres réformes prometteuses, 
la communauté universitaire 
peut se réjouir de cette avancée 
significative.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 

et le ministère de la Santé ont 
signé, jeudi à la Faculté de 
médecine de l’Université d’Alger 
1, un accord de coopération avec 
la fondation “Elias Zerhouni” 
dans le but de mettre en place le 
projet “AHSEN” (Algerian health 
sciences e-learning network), lié 
au réseau algérien du e-learning en 
sciences médicales.
L’accord a été signé par la 
Directrice de la formation au 
ministère de la Santé, Linda 
Khoualed, et le Directeur général 
(DG) de l’enseignement supérieur 
et de la formation au ministère 
de l’Enseignement supérieur, 
Ali Chokri, sous la supervision 
du ministre du secteur, Kamel 
Baddari, et du ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, en présence du 
président de la Fondation, Pr. Elias 
Zerhouni, ainsi que du chef de 
l’Autorité nationale de promotion 
de la santé et de développement 
de la recherche “FOREM”, Pr. 
Mustapha Khiati.
Cet accord traduit l’engagement 
des deux secteurs à apporter un 
appui pédagogique, logistique et 
technique au projet “AHSEN” 

(Réseau algérien du e-learning en 
sciences médicales) en matière de 
conception et de développement 
de la plateforme d’enseignement 
à distance au profit des étudiants 
des spécialités médicales et 
paramédicales en Algérie.
Le projet “AHSEN” constitue, 
selon sa présidente Imane Amrani, 
“un nouveau jalon qui vient 
s’ajouter au domaine du e-learning 
en Algérie, en complément des 
réformes numériques initiées par 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur en matière de formation 
et d’enseignement en particulier”, 
soulignant que ledit projet “est 
destiné aux étudiants des sciences 
médicales et paramédicales à 
travers une plateforme actuellement 
disponible à l’Université d’Alger 1 
et à l’Institut national de formation 
paramédicale, en attendant sa 
généralisation progressive à toutes 
les universités du pays”.
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Oran:

Ouverture du Salon de l’innovation du secteur 
de la Formation professionnelle

AGRICULTURE:

La Rencontre de Naâma jette les fondements 
d’une nouvelle politique de développement

Le Salon local de 
l’innovation pour le 
secteur de la Formation et 

de l’Enseignement professionnels 
a été inauguré, samedi à Oran, 
avec la participation de plus de 
50 porteurs d’idées innovantes.
Des modèles de projets réalisés 
par des diplômés du secteur de 
la Formation professionnelle et 
d’autres par des stagiaires ont 
été ainsi exposés au Salon de 
l’innovation.
En marge de l’ouverture du 
Salon initié par l’Institut 
national spécialisé en formation 
professionnelle, “chahid Khadari 
Hasni” d’Oran-Est, le directeur 
de wilaya du secteur, Noureddine 
Aimar a indiqué que cette 
manifestation, organisée sous le 

slogan “notre empreinte dans le 
monde de l’innovation”, s’inscrit 
dans le cadre de l’approche 
adoptée par le secteur visant 
d’atteindre la qualité et ancrer 
une culture de l’innovation chez 
les stagiaires pour développer 
des projets devant contribuer 
au développement socio- 
économique local, voire national.
Cette initiative vise, selon le 
même responsable, à mettre 
en exergue des modèles 
d’innovations et de projets 
professionnels pour valoriser les 
compétences des enseignants, 
des stagiaires et des apprentis 
de la formation professionnelle 
dans différentes spécialités et 
intervient dans le cadre de la 
concrétisation du programme 

du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune dans 
son volet lié à l’encouragement 
des jeunes créatifs et les 
soutenir pour accéder au monde 
de l’entrepreneuriat et faire 
valoir leurs performances 
professionnelles.
Des jeunes porteurs de projets, 
des stagiaires et des diplômés 
d’établissements de formation 
dans divers domaines, 
participent ainsi à ce salon de 
trois jours, dans notamment les 
domaines de la numérisation, 
des industries pétrolières, de 
l’industrie manufacturière, de 
l’acier, de la mécanique, de 
l’industrie pharmaceutique, de 
l’environnement, de l’agriculture, 
de l’hôtellerie et du tourisme.

Dans ce cadre, les stagiaires 
Laoufi Kaouthar et Mohamed 
Sabah de l’Institut national 
spécialisé en formation 
professionnelle d’El-Hamri ont 
présenté leur projet innovant 
qui est une application servant 
à l’ouverture et la fermeture de 
tous types de serrures de portes 
et d’armoires avec une empreinte 
digitale à distance.
Le stagiaire en spécialité de 
réception hôtelière, Benaoumer 
Badreddine du Centre de 
formation professionnelle et 
d’apprentissage (CFPA) de 
Seddikia  a participe, quant à lui, 
avec un projet innovant à savoir 
une nouvelle application de 
réservation d’hôtel en Algérie.
Des modèles de micro-entreprises 

réussis sont également exposés 
par des diplômés du secteur, à 
l’instar du projet de la diplômée 
Ourchane Chaima portant sur 
un magasin électronique de 
design et de graphique, de même 
que d’autres micro-entreprises 
réalisées par des diplômées 
du secteur, notamment dans le 
domaine de la haute couture, 
de l’art culinaire traditionnel 
et moderne, de l’industrie des 
produits cosmétiques et d’additifs 
alimentaires.
Lors de manifestation, plusieurs 
communications aborderont, 
entre autres, “l’innovation et la 
créativité” et “l’entrepreneuriat et 
rôle de l’incubateur des entreprises 
dans l’accompagnement et le 
développement de l’innovation”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, M. Brahim Merad, a 
affirmé, samedi depuis Naâma, 
que la Rencontre nationale sur 
les perspectives d’investissement 
dans les cultures stratégiques 
et la valorisation des races 
locales, organisée sous le haut 
patronage du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, scellait la rupture 
avec les anciens modèles et jetait 
les fondements d’une nouvelle 
politique de développement 
basée sur le principe d’équité 
entre toutes les régions du pays.
Dans une allocution 
prononcée à l’ouverture de 
cet événement, organisé sous 
l’égide des ministères de 
l’Intérieur et de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
le ministre a précisé que 
l’organisation de cette 
Rencontre nationale dans l’une 
des wilayas des Hauts Plateaux, 
en présence de plusieurs 
membres du Gouvernement et 
de cadres supérieurs de l’Etat, 
de chercheurs et d’opérateurs 
économiques, scellait la rupture 
définitive avec les anciens 
modèles, où de telles rencontres 
étaient l’apanage de quelques 
wilayas avec une approche 
horizontale qui ne tenait pas 
compte des spécificités locales.
Ce changement incarne 
la nouvelle politique de 
développement portée par le 
président de la République 
et visant la généralisation du 
développement sur la base de 
l’équité et de la durabilité, pour 
ériger toutes les régions du pays 
en acteurs du développement 
socio-économique national et 

accorder un intérêt particulier 
aux régions des Hauts Plateaux 
et du Sud, au vu des richesses 
qu’elles recèlent et qui leur 
permettent d’opérer le saut 
économique escompté, a 
expliqué M. Merad.
Et de préciser que le premier 
axe de cette politique portait 
sur le rattrapage de l’écart de 
développement dans ces wilayas à 
travers d’importantes décisions, 
telles que la création des dix 
(10) nouvelles wilayas du Sud 
et leur dotation en ressources 
nécessaires au décollage 
économique, le programme des 
zones d’ombres et ses projets 
ayant permis de réhabiliter 
les structures publiques et les 
infrastructures, sans oublier les 
programmes complémentaires 
de développements destinés à 
certaines wilayas, qui ont ainsi 
bénéficié de projets structurants 
à dimension régionale et 
nationale à même de renforcer 
leur attractivité.
Le deuxième axe, en cours 
de mise en œuvre, est lié à la 
mise à niveau économique 
des différentes régions et 
au renforcement du rôle 
des collectivités locales 

dans le développement et la 
diversification de l’économie 
nationale pour renforcer 
l’attractivité de la compétitivité 
de ces régions et attirer les 
investissements productifs, 
à travers le renforcement du 
rôle des walis dans le suivi 
et l’accompagnement de la 
concrétisation sur le terrain des 
décisions prises par les pouvoirs 
publics au niveau central, a 
poursuivi le ministre.
Il a, par ailleurs, souligné que 
cette rencontre mettait en relief 
l’intérêt que porte le président 
de la République à l’édification 
d’une économie diversifiée, 
affranchie de la dépendance 
aux hydrocarbures, reposant 
sur l’exploitation optimale des 
atouts et des capacités de chaque 
région et consacrant la synergie 
entre tous les acteurs: autorités 
centrales et locales, opérateurs 
économiques, professionnels 
spécialisés dans les différents 
secteurs d’activités et experts 
universitaires.
Evoquant les fondements du 
nouveau modèle économique, M. 
Merad a cité l’encouragement 
de l’investissement, notamment 
dans des filières stratégiques 

liées à la sécurité alimentaire, 
l’augmentation de la 
production locale et nationale 
des produits agricoles de 
large consommation, le 
développement de la production 
locale de viandes et de produits 
laitiers et la promotion des 
filières créatrices de richesse 
en matière d’agriculture 
saharienne et de montagne.
Il a aussi évoqué les réformes 
opérées dans ce cadre, dont la 
révision complète de la législation 
relative à l’investissement, 
la réorganisation du cadre 
institutionnel accompagnant 
l’investissement, avec 
notamment la création de 
l’Office de développement de 
l’agriculture industrielle en 
terres sahariennes (ODAS) et 
l’octroi de toutes les facilitations 
fiscales et parafiscales pour 
soutenir la dynamique 
d’investissement dans les Hauts 
Plateaux et le Sud.
Le ministre a également salué 
les résultats positifs obtenus 
en termes d’amélioration des 
volumes de production, des 
rendements et des quantités 
collectées au niveau des 
coopératives céréalières. Ces 
résultats, a-t-il dit, sont le 
fruit de la supervision, par les 
walis, des différentes phases 
de la saison agricole, à travers 
l’accompagnement sur le 
terrain des agriculteurs, le 
renforcement des capacités 
de stockage de céréales, 
l’élargissement des périmètres 
agricoles et le forage de puits 
pour renforcer les ressources en 
eau.
M. Merad a en outre rappelé les 
efforts consentis par le secteur 
de l’Intérieur, à partir de début 

2023, en coordination avec le 
secteur de l’Agriculture, pour 
la réussite du recensement 
du cheptel national. Cette 
opération a permis d’obtenir, 
pour la première fois, des 
données fiables en la matière, 
lesquelles seront consolidées 
par le Recensement général de 
l’agriculture, a-t-il dit, assurant 
que le secteur continuera à 
contribuer efficacement à 
la valorisation des capacités 
locales et à l’accélération du 
développement, notamment 
en continuant à financer des 
programmes de développement 
ayant favorisé l’émergence 
de pôles performants dans le 
domaine agricole.
Le ministre de l’Intérieur a 
également mis en avant le 
développement local en plein 
essor à Naâma, devenue 
une wilaya de premier plan 
dans le domaine des cultures 
stratégiques et de la richesse 
animale, grâce à ses atouts 
naturels et à ses infrastructures, 
qui renforcent son attractivité 
auprès des investisseurs, 
pour devenir un centre de 
développement des industries de 
transformation au vu du foncier 
économique dont elle dispose, 
notamment avec la réception 
prochaine de la zone industrielle 
de Harchaia, dont les travaux 
d’aménagement s’achèveront 
bientôt, a-t-il dit.
La wilaya de Naâma occupe la 
4e place en termes de nombre de 
cheptels ovins, notamment avec 
la race “Deghma”, qu’il convient 
de préserver, de développer et de 
valoriser, surtout face aux défis 
climatiques que connaît le pays, 
a affirmé le ministre.
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Eté 2024 :
“aucune hausse des prix des climatiseurs ne sera tolérée”, 

affirme le ministre du commerce

Hydrocarbures / Algérie :
Arkab annonce 8 découvertes majeures depuis début 2024

Usine Fiat à Oran :
Stellantis s’engage à produire 40.000 véhicules d’ici fin 2024

En visite de travail et 
d’inspection à Annaba, 
Tayeb Zitouni, ministre 

du Commerce et de la Promotion 
des Exportations, a été accueilli à 
l’usine TCL Electronics Algérie. 
Il a profité de cette occasion pour 
aborder à nouveau le dossier 
des climatiseurs. Lors d’un 
échange avec le directeur général 
de l’entreprise, le ministre a 
fermement déclaré qu’aucune 
hausse des prix des climatiseurs 
ne sera tolérée, surtout pas 
pendant la saison estivale.
En effet, le ministre a insisté 
sur la nécessité d’avoir un stock 
suffisant et de maîtriser les 
prix. Tayeb Zitouni a rappelé 

les augmentations de prix de 
l’année passée, où chaque 
hausse de température a été 
suivie d’une hausse des prix 
des climatiseurs. Il a précisé 
que tous les producteurs ont 
affirmé que ces augmentations 
étaient exceptionnelles et non 
habituelles. Un climatiseur 
initialement estimé à 60 000 DA 
a été vendu à 120 000 DA, ce qui 

a été jugé inacceptable.
De plus, le ministre a annoncé 
un changement de stratégie 
cette année. Une fiche devra 
être remplie par les producteurs, 
indiquant le prix de revient, 
le prix de vente, le réseau de 
distribution, et le point de vente. 
Ces fiches incluront aussi la 
marge bénéficiaire de chaque 
intervenant. L’objectif est 
d’intégrer toutes ces informations 
dans une plateforme pour suivre 
les prix appliqués. Cette méthode 
concerne tous les producteurs de 
climatiseurs.
Tayeb Zitouni a expliqué que 
cette approche vise à éviter 
toute confusion. Avec des 

données claires, il sera possible 
d’identifier les responsables en 
cas d’augmentation des prix. Le 
ministre a également interpellé 
le wali de Annaba, présent lors 
de la visite, en soulignant que 
chaque acteur de la chaîne, du 
producteur au point de vente, 
doit assumer ses responsabilités.

Nouvelle stratégie
 pour éviter les hausse de prix 

des climatiseurs
En outre, le ministre a détaillé la 
nouvelle stratégie à l’intention 
du patron de TCL Electronics. 
Le producteur devra fournir le 
prix du climatiseur au moment 
de sa vente à l’usine, ainsi 
que la marge estimée. Il est 

également nécessaire d’identifier 
les distributeurs et de connaître 
leur marge, ainsi que celle des 
grossistes, jusqu’au prix final au 
point de vente. Cette transparence 
permettra de remonter la chaîne 
en cas d’augmentation des prix, 
pour en identifier la source.
Pour conclure, en adoptant cette 
stratégie, Tayeb Zitouni espère 
qu’il n’y aura pas de nouvelles 
flambées des prix cet été, comme 
ce fut le cas l’année précédente. 
Plusieurs citoyens s’étaient 
plaints de la hausse inexplicable 
des prix des climatiseurs durant 
les grandes chaleurs. Le ministre 
est déterminé à mettre fin à ces 
pratiques.

Le ministre de l’Énergie 
et des Mines, Mohamed 
Laagab, a annoncé hier – 

mercredi 29 mai – que l’Algérie 
a réalisé, depuis le début de 
l’année 2024, 8 découvertes « 
majeures » et « très importantes 
» dans le domaine des 
hydrocarbures.
Invité, mercredi, de la Télévision 
nationale, M.Laagab a indiqué 
que ces huit découvertes 
concernent de nouveaux 
gisements de gaz et de pétrole 
qui se situent à Béchar, au sud 
d’Ain Saleh, au nord de Gant, au 
sud d’Illizi et au nord d’Ouargla. 
Il a, en outre, souligné que cette 
performance était le fruit des 
efforts du groupe Sonatrach.

Le ministre a ainsi déclaré 
au micro de la Télévision 
publique : “Nous avons fait des 
découvertes importantes depuis 
le début de l’année jusqu’à la 
dernière semaine du mois de 
mai.” “Ces découvertes, a-t-il 
ajouté, permettront de renforcer 
les réserves d’hydrocarbures 
de l’Algérie et contribueront à 
augmenter la production du gaz 
naturel“.

Sonatrach et le géant 
américain Chevron 

sur le point de conclure 
un contrat “important”

Par ailleurs, M. Arkab a annoncé 
la signature, dans les prochains 
jour, d’un accord important entre 
Sonatrach et le géant américain 

des hydrocarbures, Chevron.
Ce contrat, qui fait suite 
à la récente signature du 
mémorandum d’entente entre 
Sonatrach et ExxonMobil, 
permettra, a expliqué le 
ministre, de “développer un 
grand gisement”, et d’augmenter 
la production nationale 
d’hydrocarbures, notamment de 
gaz naturel.
À ce propos, M. Arkab a 
signalé que l’Algérie possède 
le potentiel de porter, à moyen 
terme, de porter sa production 
de gaz naturel à 200 milliards 
de mètres cubes par an, contre 
137 milliards de mètres cubes 
par an actuellement. Un gap 
de production qui renforcera le 

rôle de notre pays en tant que 
fournisseur fiable de gaz naturel 
fiable pour les pays d’Europe et 
d’Asie,
Enfin, le ministre de l’Énergie a 
rappelé que Sonatrach a signé, 
dans le cadre de la nouvelle loi 
sur les hydrocarbures (2020), 

des contrats majeurs dans le 
domaine de l’exploitation, du 
raffinage et de la production 
d’hydrocarbures avec de grandes 
compagnies internationales, 
comme Equinor (Norvège), Eni 
(Italie) et Occidental Petroleum 
(États-Unis).

Le Ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, Ali 

Aoun, a accueilli aujourd’hui 
une importante délégation 
de la société Stellantis. Cette 
rencontre a eu lieu au siège du 
ministère sous la direction de 
Samir Cherfan, le directeur de la 
région Afrique et Moyen-Orient.
En effet, selon un communiqué 
du ministère, cette rencontre 
s’inscrit dans le cadre du suivi 
de l’avancement du projet de 
fabrication de voitures Fiat en 
Algérie. Ce projet revêt une 
importance particulière pour le 
développement industriel du 
pays. Samir Cherfan a réaffirmé 
l’engagement de Stellantis 
à soutenir le développement 
de l’industrie automobile en 
Algérie. Ce soutien est essentiel 
pour garantir la réussite du projet 
et pour atteindre les objectifs 
fixés.

De plus, les discussions ont 
porté sur la situation actuelle de 
l’usine et les dernières mises à 
jour concernant la fabrication 
des voitures, avec la présentation 
d’un rapport, soulignant 
les progrès réalisés dans la 
production des modèles Fiat 500 
et Doblo.
L’objectif est d’augmenter 
progressivement le taux de 
production pour atteindre la cible 

fixée. D’ici la fin de l’année 2024, 
la production devrait atteindre 40 
000 véhicules. Ce chiffre devrait 
grimper à 90 000 unités d’ici la 
fin de l’année 2026.
Un autre point important de 
la réunion a été l’examen des 
progrès réalisés dans la mise 
en œuvre des accords avec les 
fournisseurs. Ces accords visent 
à augmenter le taux d’intégration 
des composants locaux dans la 

fabrication des véhicules.
Selon Samir Cherfan, le 
taux d’intégration devrait 
dépasser les 35 % d’ici 2026. 
Cette augmentation du taux 
d’intégration est cruciale pour 
le développement durable 
de l’industrie automobile en 
Algérie.

Augmentation du taux 
de production de l’usine 

Fiat d’Oran

Stellantis a présenté des plans 
détaillés pour augmenter le taux 
de production des véhicules. Ces 
plans incluent l’optimisation 
des processus de production et 
l’augmentation de l’efficacité 
opérationnelle. L’objectif est 
de garantir que l’usine puisse 
répondre à la demande croissante 
du marché algérien. Cela 
nécessitera une coopération 
étroite avec les fournisseurs 
locaux et une amélioration 
continue des capacités de 
production.
Pour conclure, cette rencontre 
entre le Ministre de l’Industrie et 
la délégation de Stellantis marque 
une étape importante dans le 
suivi du projet de fabrication 
des voitures Fiat en Algérie. Les 
engagements pris par Stellantis 
et les progrès réalisés jusqu’à 
présent sont prometteurs pour 
l’avenir de l‘industrie automobile 
en Algérie.



La wilaya d’Annaba avance à pas mesurés
 pour assurer un développement durable

ANNABA / INVESTISSEMENTS

Plusieurs  projets d'investissement examinés par le Secrétaire 
général de la wilaya

ANNABA / CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE MONDIALE DE L'ENFANCE

Une attention particulière à l'innocence et à l'espoir 
et une pensée aux enfants de la Palestine 

La wilaya d’Annaba avance 
à pas mesurés pour 
assurer un développement 

durable, misant sur le triptyque 
tourisme, agriculture et 
industrie pour faire fructifier 
ses potentialités et accroître son 
attractivité. Face à de nouvelles 
attentes, cette wilaya, se bat pour 
un plan devant accompagner 
la dynamique locale et les 
mutations attendues pour la 
relance des différents secteurs. 
En d'autres termes, les autorités 
locales  ont  mis les bouchées 
doubles pour relever le défit. 
Parallèlement à la préparation 
traditionnelle de la saison  

estivale, des projets d'envergure 
ont été réalisés. L'exemple le plus 
concret reste celui  les  vastes 
opérations d’aménagement et 
de réhabilitation engagées à 
travers les plages de la wilaya 

d’Annaba, en prévision de la 
saison estivale,  la réhabilitation 
des réseaux de l’éclairage public 
ainsi que des latrines et douches 
des plages, l’aménagement des 
parkings et routes desservant 

les plages et la prise en charge 
de l’hygiène par l’affectation 
des équipements nécessaires 
pour la collecte et l’enlèvement 
des déchets. Des actions de 
réhabilitation concernant 
l’éradication des activités 
commerciales, notamment les 
kiosques anarchiques installés 
sur les plages de Chetaïbi et 
Seraïdi et leur remplacement par 
d’autres construits en bois plus 
esthétiques et plus écologiques, 
outre l’aménagement de pistes 
vers les plages de la Fontaine 
Romaine, des Sables d’Or et de 
la Baie Ouest de Chétaïbi. Sans 
oublier d’évoquer, la réception de 
l’hôtel Seybouse internationale. 

A vrai dire, la wilaya d’Annaba  
s'attèle actuellement à des 
préparatifs intenses en vue 
d'assurer une saison estivale 
réussie où le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, a effectué, 
hier, une visite d’inspection avec 
les directeurs concernés pour 
inspecter  les dernières retouches 
sur place où un effort particulier a 
été consenti. Le wali a fait le tour 
des plages à partir de Saint Cloud 
jusqu’à Sidi Salem et ‘’Djnen El 
Bey’’ vérifiant tout au peigne fin à 
son passage, réitérant  fermement 
ses instructions pour la réussite 
de la saison estivale étant donné 
que tous les ingrédients sont 
assurés.

Le Secrétaire général de 
la wilaya d’Annaba, 
Amrou Mechiche, a 

présidé, ces derniers jours,  une 
réunion de suivi des projets 
d'investissements, en présence 

des cadres concernés, aux fins de  
discussion et d’étude des dossiers 
des projets d'investissements 
entièrement réalisés, non entrés 
en service ou inachevés. Lors 
d'une séance de travail en 
présence des partenaires du 

secteur et après l'installation 
d'une cellule d'écoute, il a été 
procédé à l’écoute  et au suivi des 
préoccupations des investisseurs 
locaux et à la levée des restrictions 
administratives sur les projets 
d'investissement bloqués  dans la 

région d’Annaba. En marge des 
travaux de la Cellule d'Ecoute 
des Investisseurs, des projets 
de promotion immobilière 
situés dans la circonscription  
‘’Benmostefa Benaouda’’ ont 
été étudiés, des projets  qui 

se caractérisent par un retard 

important dans le rythme 

d'exécution des travaux sans 

compter que la plupart d'entre 

eux n'ont pas réglé les redevances 

dues au Fonds des domaines.

Chaque année, à l'aube du 
mois de juin, le monde 
s'unit pour célébrer 

la Journée de l'Enfance, une 
occasion de mettre à l'honneur 
les êtres les plus précieux de 
notre société : les enfants. Cette 
journée, loin d'être une simple 
festivité, est un jalon crucial pour 
réaffirmer l'engagement collectif 
envers la protection des droits de 
l'enfant et la construction d'un 
monde meilleur pour leur avenir.
Loin d'être de simples récepteurs 
passifs, les enfants sont des 
acteurs clés du changement, 

porteurs d'une créativité et 
d'une imagination débordantes. 
Célébrer la Journée de l'Enfance, 
c'est donc reconnaître leur 
potentiel immense et leur 
capacité à façonner positivement 
le monde de demain.
Cependant, pour les enfants 
palestiniens, cette journée 
résonne comme un écho amer. 
En effet, la situation des enfants 
en Palestine occupée est loin de 
refléter les principes universels 
énoncés dans ces conventions 
internationales. Confrontés à un 
conflit prolongé, à l’occupation 
israélienne et à des blocus 

engendrant la famine, les 
enfants palestiniens vivent dans 
des conditions précaires, voire 
lamentables, qui menacent 
gravement leur santé, leur 
éducation et leur bien-être. Il 
est impératif que les auteurs 
des violations des droits des 
enfants palestiniens soient tenus 
responsables de leurs actes odieux 
et soient sévèrement jugés. La 
communauté internationale 
doit également mobiliser des 
ressources suffisantes pour 
soutenir les programmes d’aide 
humanitaire et de développement 
destinés aux enfants palestiniens.

Seul un cessez-le-feu permanent 
et la création d’un État palestinien 
indépendant permettront aux 
enfants palestiniens de vivre dans 
la paix et de jouir pleinement de 
leurs droits fondamentaux.
La Journée internationale de 
l’enfance est un moment opportun 
pour réfléchir à la situation des 
enfants palestiniens et pour 
réaffirmer notre engagement à 
défendre leurs droits. Il est de 
notre devoir collectif de veiller à 
ce que ces enfants, comme tous 
les enfants du monde, puissent 
grandir dans un environnement 
sûr et protecteur où ils puissent 

s’épanouir et réaliser leur plein 
potentiel.
En somme, la Journée de 
l'Enfance est une célébration 
de l'innocence, de l'espoir et 
du potentiel infini qui réside 
en chaque enfant. C'est un 
moment de réflexion collective 
sur nos responsabilités envers 
les générations futures et sur 
l'engagement que nous devons 
prendre pour construire un monde 
plus juste et plus harmonieux, où 
chaque enfant puisse jouir d’un 
épanouissement et réaliser ses 
rêves.

Sihem.Ferdjallah

Mazouzi Fatma Zohra

Sara Boueche
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Le salon de l’innovation dans la 
formation et l’enseignement 
professionnels a ouvert, hier, ses 

portes  au centre de loisirs scientifiques 
(CLS)  d’Annaba. En effet, cet événement 

qui va durer du 1er au 03 juin, a été inauguré 
par le wali, Abdelkader Djellaoui, assisté  

du directeur de la culture d’Annaba. Ce 
salon unique a rassemblé plusieurs jeunes 
diplômés d’établissements de formation 
professionnelle  et  entrepreneurs, afin 
de présenter leurs projets dans plusieurs 
domaines différents, dont l’électronique, 
l’électricité industrielle, l’intelligence 
artificielle, l’environnement, l’agriculture 
ainsi que la numérisation.

Dans le cadre des préparatifs de la 
saison estivale, la direction de 
distribution de l’électricité et du 

gaz d’Annaba a entrepris des travaux de 
raccordement de la zone touristique d’Oued 
Bakrat (Jnan El Bey), relevant de la commune 
de Seraïdi. Ces travaux visent à améliorer les 
infrastructures de cette région prisée par les 
estivants, en fournissant une alimentation 
électrique stable et fiable. Le projet, crucial 
pour le développement touristique de la 
région, prévoit l’installation de nouvelles 
lignes électriques ainsi que la réhabilitation 
des équipements existants pour répondre 
aux besoins croissants des estivants et des 
opérateurs touristiques. La mise en œuvre 
de ce projet répond également aux attentes 
des habitants et des professionnels du 

tourisme, qui considèrent l’amélioration 
des infrastructures comme une condition 
essentielle pour attirer davantage de 
touristes et prolonger leur séjour. En effet, 
une alimentation électrique de qualité est 
indispensable pour le bon fonctionnement 
des établissements hôteliers, des restaurants 
et des divers services de loisirs présents sur 
la plage d’Oued Bakrat.

Imen.B

R.C

L’athlète Merdes Redha 
 se lance dans une campagne 

de promotion du sport

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE 

Démantèlement d’un réseau 
criminel de trafic de substances 

psychotropes

ANNABA /JOURNÉE MONDIALE SANS TABAC 

Caravane de sensibilisation contre 
le tabagisme : Lutter contre le fléau 

auprès des jeunes et des enfants

ANNABA /  PÈLERINAGE
Départ aux lieux saints du 3ème  vol, 

hier, à partir de l’aéroport
 ‘’Rabah Bitat’’

ANNABA / SALON DE L’INNOVATION 
DANS LA FORMATION ET 

L’ENSEIGNEMENT PROFESSIONNELS

Divers projets présentés 
par de jeunes diplômés des centres 

de formation professionnelle 
et entrepreneurs

ANNABA  / PRÉPARATION 

DE LA SAISON ESTIVALE 

Sonelgaz  alimente en énergie 
la plage d’Oued Bakrat 

Sous le slogan «Le sport c’est la santé», 
cette campagne de communication 
ambitieuse a pour objectif de valoriser 

le rôle essentiel du sport pour la santé et 
d’inciter les  jeunes  à pratiquer une activité 
sportive régulière. Il s’agit de la première 
initiative de cette nature pour encourager 
les jeunes  à se (re)mettre au sport. L’athlète 
Merdes Redha  a engagé un plan de relance 
du sport inédit qui se traduira par le 
lancement de cette campagne qu’il compte 
mener à bien. L’importance d’exploiter 
le temps disponible dans la pratique des 
différentes disciplines physiques dans les 
établissements éducatifs, notamment dans 
les différents paliers, a été mise en avant par 
notre interlocuteur.
Le rôle du sport dans le développement 
des compétences des jeunes et leur mise à 

l’abri des différentes formes de criminalité, 
comme la violence et la drogue.
un appel a été lancé pour encourager le 
sport universitaire compétitif dans diverses 
disciplines et le généraliser afin de prévenir 
les maux sociaux et d’éviter l’oisiveté qui 
constitue l’une des causes de la propagation 
des différents fléaux.

La gendarmerie nationale d’Annaba, 
par le biais de la brigade de recherches 
du groupe régional, a réussi à 

démanteler une organisation criminelle 
spécialisée dans le trafic et la distribution de 
substances psychotropes. Cette intervention 
a abouti à l’arrestation de six (6) individus 
impliqués dans cette activité illicite. Lors 
de cette opération, les forces de l’ordre ont 
saisi une importante quantité de capsules de 

psychotropes, précisément 7.800 capsules 
de type Prégabaline de 300 mg. En plus 
de cette saisie, une somme de 60. 000 DA 
a été récupérée, reflétant l’ampleur des 
transactions financières liées à ce trafic. 
Les gendarmes ont également confisqué 
six téléphones portables, utilisés pour la 
coordination et la gestion des activités 
criminelles.
L’enquête, menée avec minutie et 
professionnalisme, a permis de mettre 
hors d’état de nuire ce réseau, réduisant 
ainsi une menace significative sur la santé 
publique et la sécurité des citoyens. Les 
suspects sont actuellement en détention 
et feront face à des poursuites judiciaires 
pour trafic de substances psychotropes, 
un délit sévèrement puni par la législation 
algérienne.

A l’occasion de la Journée mondiale 
sans tabac, célébrée chaque année 
le 31 mai, l’association de la wilaya 

de lutte contre la drogue auprès des jeunes, 
a organisé une journée de sensibilisation et 
d’accompagnement des fumeurs, au niveau du 
Centre de Loisirs Scientifiques (CLS). Cette 
journée, organisée sous l’égide de la Direction 
de la Jeunesse et des Sports et l’Office des 
Etablissements des Jeunes, s’inscrit dans 
le cadre de la lutte contre le tabagisme, un 
fléau qui touche des millions de personnes à 
travers le monde. L’événement, rehaussé par 
la présence des autorités locales, a rassemblé 
un large public, désireux de s’informer sur 
les dangers du tabac et les moyens d’y mettre 
fin. Des stands d’information, tenus par des 
professionnels de la santé, ont permis aux 
participants de s’entretenir sur les risques liés 
au tabagisme pour la santé, tant au niveau 
individuel que collectif.
Les membres de ladite association ont sillonné 
les rues de la wilaya d’Annaba, jeudi dernier, 
en distribuant des dépliants auprès des passants 
et automobilistes. Cette initiative louable, vise 
à informer et à sensibiliser les jeunes et les 
enfants sur les dangers du tabagisme, un fléau 
qui touche de plus en plus cette tranche d’âge 
fragile. 
L’association de la wilaya de lutte contre la 
drogue auprès des jeunes œuvre activement 
dans la lutte contre le tabagisme. Ses actions 
de sensibilisation et d’accompagnement 
s’adressent à tous les publics, avec une 

attention particulière portée aux jeunes, 
particulièrement vulnérables aux messages de 
l’industrie du tabac.
Ladite association, propose également 
un soutien psychologique et des conseils 
pratiques pour aider les fumeurs à se sevrer 
durablement. Son engagement s’inscrit dans 
une démarche globale de promotion de la santé 
publique et de lutte contre les addictions.
Le tabagisme représente un problème de santé 
publique majeur, responsable de millions de 
décès chaque année. L’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) estime qu’il tue plus de 8 
millions de personnes par an, dont 7 millions 
de fumeurs et 1,2 million de personnes 
exposées à la fumée passive.
La Journée mondiale sans tabac est une 
occasion de rappeler les dangers du tabagisme 
et de mobiliser pour une action collective en 
faveur d’un monde sans tabac. L’engagement 
des associations comme, l’association de 
la wilaya de lutte contre la drogue auprès 
des jeunes, est essentiel pour sensibiliser, 
accompagner et soutenir les fumeurs dans leur 
démarche de sevrage.

Le 3ème  vol des Hadjis à destination 
des lieux Saint de l’Islam, a eu lieu, 
hier samedi après-midi, à partir de 

l’aéroport ‘’Rabah Bitat’’ à son bord 250 
pèlerins environ issus de cinq (5) wilayas, 
Annaba, Guelma, El Tarf, Souk Ahras et 
Tébessa, apprend-t-on de source officielle. 
Pour rappel le premier vol à destination des 
lieux Saints de l’Islam a eu lieu, mercredi 

passé, à son bord 250 pèlerins. Pour rappel 
au total 10 vols sont organisés à partir de 
l’aéroport ‘’Rabah Bitat’’ qui devraient 
assurer près de 2600 hadjis issus de la région 
extrême “Est du pays. Il est à noter que 
toutes les dispositions nécessaires ont été 
prises pour la prise en charge des voyages 
vers les  lieux saints de l’Islam, a-t-on par 
ailleurs indiqué.

Sara Boueche / Photos Merati Nassir

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / LUTTE CONTRE LES INTOXICATIONS

La DCP va accentuer ses contrôles d’hygiène et de 
qualité alimentaire  durant toute  la saison estivale

La  période de grandes 
chaleurs, n’est pas 
seulement synonyme 

d’évasion, de farniente et de bon 
temps, bien au contraire, c’est 
aussi une saison de dangers, 
aussi bien en mer, sur les routes, 
et en termes de consommation. 
Les intoxications alimentaires 

en particulier, sont très 
redoutées en cette période d’été, 
notamment durant les fêtes de 
mariages ou de célébration de 
réussite à des examens. Aussi, 
pour faire face à d’éventuels 
cas d’intoxication et surtout 
éviter du mieux que l’on peut à 
ce que ce genre de phénomène 
ne se produise, les efforts 
seront axés sur la prévention. 

C’est dans cette optique que 
les services de contrôle de 
la qualité et de la répression 
des fraudes de la direction du 
commerce d’Annaba ont lancé 
une campagne de lutte contre les 
intoxications alimentaires a parti 
du 1er juin jusqu’à la fin de la 
saison estivale durant laquelle, 
on enregistre un pic de chaleurs 
et une hausse des températures. 

Les organisateurs sensibiliseront 
les consommateurs à l’effet 
d’éviter de consommer de 
la nourriture à l’air libre  
et   comment préserver les 
différents aliments en les faisant 
cuire à une certaine température 
pour éliminer les risques 
d’infection.  L’accent sera 
également mis sur  l’hygiène, 
comme le fait de se laver les 

mains régulièrement. Cette 
campagne de prévention contre 
les intoxications alimentaires, 
s’effectuera en prévision de la 
saison estivale.  Les mêmes 
services seront mobilisés sur le 
terrain pour traquer les pratiques 
commerciales qui peuvent porter 
préjudice à la santé du citoyen 
au niveau local, a-t-on appris 
auprès de la même direction.

Imen.B

ANNABA / SIDI AMAR 

Une Caravane médicale dédiée aux habitants 
de la localité “Bergouga’’

C’est sous la direction 
des autorités locales, 
qu’une caravane 

médicale a été organisée à 

l’école ‘’Ahmed Zemour’’,  dans 

la localité Bergouga, relevant de 
la commune de Sidi Amar. Cette 
initiative a été supervisée  par des 
responsables locaux, organisée 
par l’association « Nadhrat 
Amal pour le travail caritatif et 
humanitaire ». Cette caravane 

médicale a rassemblé des 
médecins de diverses spécialités, 
dont la médecine générale, la 
médecine interne, la psychiatrie, 
l’orthophonie, la gynécologie, 
et la chirurgie dentaire. En 
plus des consultations, une 

salle de soins disposant de 
divers médicaments, gérée par 
des infirmiers a été mise à la 
disposition des patients. Cette 
initiative a été un succès notable, 
ayant permis à de nombreux 
patients de bénéficier de 

consultations et de traitements 
offerts par les médecins présents. 
Les habitants de ladite localité  
ont grandement apprécié cette 
initiative, saluant l’effort 
collectif des organisateurs.

S.Y

ANNABA / APICULTURE

Distribution de 320 ruches pleines aux 
apiculteurs d’El Eulma et Ain Berda

Prés de 320 ruches pleines 
et entièrement équipées, 
ont été distribuées, avant-

hier, au profit des agriculteurs 

au niveau des communes d’El 

Eulma et Ain Berda dans le 
but de développer la filière 
apicole. Selon des sources 
relevant des services agricoles, 
ces 320 ruches pleines avec 
leurs équipements d’élevage 
apicole seront distribuées au 

profit des petits apiculteurs 
de la wilaya dans le cadre de 
l’appui aux éleveurs et aux 
petits exploitants agricoles. Le 
soutien à l’apiculture est l’une 
des mesures rentables qui 
contribue au développement de 

ce secteur à Annaba et d’une 
manière générale à l’échelle 
nationale. L’apiculture est 
considérée comme une activité 
économique importante 
qui offre des opportunités 
d’emploi, améliore les 

revenus et renforce la 
sécurité alimentaire. De 
plus, elle joue un rôle 
essentiel dans la pollinisation 
des plantes, contribuant 
ainsi à la préservation de 
l’environnement. 

Imen.B

ANNABA / NETTOYAGE DES PLAGES 

L’opération annuelle, par les éboueurs de la 
mer, lancée à partir de la plage “Rizzi Amor’’

L’ opération annuelle 
«éboueurs de la 
mer», a été lancée, 

hier, dans une ambiance 
particulière. Dans ce contexte, 
plusieurs propositions et idées 
ont été présentées concernant 

l’organisation de caravanes 
sillonnant les plages où la 
baignade est autorisée  en vue 
de sensibiliser les vacanciers 
d’éviter  de jeter leurs déchets 
sur le sable, tout en associant 
les enfants dans le processus de 
nettoyage des plages. D’ailleurs, 

des spécialistes des secteurs de 
l’environnement et du sport ont 
fait part de leurs expériences 
et savoir-faire, ce qui a permis 
de contribuer à la réussite de la 
précédente  saison estivale et à 
la préservation de la propreté 
des plages, notamment celles où 

la baignade est autorisée. Cette 
opération vise à redonner un 
nouveau look  et à restituer la 
belle image d’antan qui revient 
à la ville d’Annaba, en limitant 
l’amplitude de déversements 
d’ordures ménagères, en 
nettoyant les quartiers et les 

rues de la ville d’Annaba et 
de ses environs. Rappelons 
que le plan de préservation de 
l’environnement impliquera 
toutes les communes d’Annaba. 
D’importants moyens matériels 
et humains ont été mobilisés 
pour cette opération.

Mazouzi Fatma zohra

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE 
Trois blessés dans un accident 

de la route à Oued Zied

Trois personnes ont été 
blessées dans un accident 
de la route, survenu hier, le 

1er juin  sur la RN44, à l’entrée de 
la cité ‘’Oued Zied’’. Les équipes 
de secours de l’unité d’Oued Zied 
sont intervenues à 00h11mn pour 
porter assistance aux victimes 
de ce sinistre, qui a impliqué un 
véhicule de tourisme ayant dérapé. 
Les trois blessés de sexe masculin, 
âgés  entre 30 à 54 ans, présentaient 

des blessures de gravité variable. 
Après avoir reçu les premiers 
soins sur place, les victimes ont été 
transportées au service des urgences 
du CHU ‘’Ibn Rochd’’ pour une 
prise en charge médicale plus 
approfondie. La protection civile 
d’Annaba appelle à la prudence sur 
les routes, en particulier en cette 
période estivale où le trafic est 
souvent plus dense et les conditions 
de conduite peuvent être rendues 
difficiles par la chaleur et la fatigue.

S.Y

ANNABA / PROTECTION CIVILE 
Cinq (5) personnes sauvées à 200 m 
de la plage de Djnen El Bey par la 

protection civile

Dans la journée d’hier, 
les éléments de la 
protection civile de la 

wilaya d’Annaba, ont effectué 
une opération de sauvetage 
de cinq (5) personnes à bord 
d’une bouée en plastique à 200 
mètres de la plage de Djnen El 
Bey, à Seraidi. En effet, les cinq 

personnes qui se sont hasardés, 
l’après-midi, au soir,  sur la 
plage ‘’Djnen El Bey’’pour 
une traversée de plaisance à 
l’aide d’une embarcation en 
plastique, sont issus de la wilaya 
d’Annaba. Les cinq infortunés 
ont dû passer la  journée à la 
mer. En effet, ils se retrouvèrent 
pris au piège au beau milieu 
des flots, à 200 mètres de la 

plage.  Avisés, les éléments 
de la protection civile se sont 
rendus  sur les lieux  et ont pu 
les secourir, aux environs de 
19  heures, après le déploiement 
d’une équipe de plongeurs, la 
mobilisation d’un camion et 
d’une ambulance avant d’être 
évacués par la protection civile 
afin de recevoir les premiers 
soins.

Imen.B



Nouvelle-Calédonie 
Des discussions en tous sens pour sortir de la crise

Chine 
Le Jiangxi, cœur mondial des métaux stratégiques

Alors que la situation 
s’apaise peu à peu, 
dans tout l’archipel le 

temps des échanges a débuté 
chez les indépendantistes et chez 
les loyalistes, modérés comme 
radicaux. Avec, au centre, la 
mission de dialogue pour sortir 
de l’affrontement entre les deux 
camps ; selon le monde fr.
Après près de trois semaines 
d’insurrection kanak en Nouvelle-
Calédonie, un lent et continu 
mouvement de diminution des 
tensions a débuté. Sous l’effet du 
déploiement massif des forces de 
l’ordre, qui démontent les barrages 
l’un après l’autre, et qui ont 
annoncé, vendredi 31 mai, tenir le 
terrain à Nouméa ; mais aussi par la 
volonté de responsables politiques 
indépendantistes, sidérés devant 
l’ampleur des violences qui ont 
explosé le 13 mai.
L’heure est désormais aux paroles, 
sur chaque barrage, dans chaque 
tribu, par toutes les provinces 
de Nouvelle-Calédonie, comme 
devant la mission de dialogue 

nommée par Emmanuel Macron, 
qui échange avec tous les acteurs 
politiques, économiques, sociétaux 
possibles, depuis le 23 mai.
Pour les chefs des partis composant 
le Front de libération nationale 
kanak et socialiste (FLNKS), 
d’interminables discussions 
politiques internes et un très 
long travail de terrain ont ainsi 
commencé. Le bureau politique 
du FLNKS poursuivait, vendredi 

31 mai, une réunion entamée trois 
jours plus tôt. La date du 15 juin 
est évoquée pour tenir un congrès. 
Celui-ci sera crucial pour l’unité 
du mouvement et son engagement 
dans les discussions menées par 
l’Etat sur le prochain statut de la 
Nouvelle-Calédonie.
L’enjeu n’est pas moindre pour 
la cellule de coordination des 
actions de terrain (CCAT), 
l’organisation créée par l’Union 

calédonienne (UC)-FLNKS. La 
CCAT a complètement débordé 
ses concepteurs, mais se voit 
maintenant confrontée à la 
radicalité extrême d’une jeunesse 
déshéritée qui n’a rien à perdre. 
Christian Tein, son responsable, 
arpente les barrages et marche 
sur un fil. Pour faire naître « un 
pays, Kanaky », comme le dit aux 
militants ce commissaire politique 
expérimenté de l’UC, « on essaiera 
de faire le travail pas à pas ».
Maintenir la pression
Après avoir ordonné à ses troupes 
de laisser circuler de nouveau 
les Néo-Calédoniens pour qu’ils 
puissent manger, se soigner et 
travailler, la CCAT entend maintenir 
la pression sur le FLNKS. « L’Etat 
va nous diviser », assurait Christian 
Tein dans un enregistrement qui 
circulait mardi 28 mai. Impossible 
pour lui d’engranger seulement la 
suspension de la réforme du corps 
électoral, l’objet qui a servi de 
détonateur à la colère. « J’ai dit 
aux gens du Front que je ne me 
contenterais pas de ça après avoir 

vu dégommer nos jeunes et après 
qu’on a mis quatre-vingts ans 
d’économie coloniale un genou à 
terre. »
Du côté des non-indépendantistes, 
les flèches sont aussi lancées, 
contre Sonia Backès, la cheffe 
de file du groupe Loyalistes au 
Congrès calédonien. Celle-ci a 
radicalisé ses positions ces derniers 
mois, cherchant des voix à la droite 
de la droite. « On est élus par 
des gens qui ne veulent pas être 
indépendants », a-t-elle répété, 
vendredi, lors d’une conférence 
de presse à Nouméa. Dans une 
tribune au Figaro, mardi 28 mai, 
l’ancienne secrétaire d’Etat assure 
que « les indépendantistes veulent 
contraindre les Calédoniens à 
quitter leur pays pour le récupérer 
par la force ». Qualifiant ces 
derniers de « dignes descendants 
des résistants [qui se sont opposés] 
à l’obscurantisme nazi », elle 
affirme : « La barbarie prend 
une autre forme en Nouvelle-
Calédonie, mais la résistance 
demeure. »

Des dizaines de raffineries 
de lithium, métal 
indispensable à la 

fabrication de batteries, sont 
implantées dans cette région du 
sud-est de l’empire du Milieu, 
signe de l’avance majeure prise 
par le pays dans la filière, selon le 
monde fr.
Les montagnes d’un vert profond, 
les rizières en escalier, les petits 
villages traditionnels alentour. Rien 
n’indique à l’arrivée à Yichun, ville 
d’apparence modeste au milieu 
de la Chine rurale, qu’elle est 
devenue un nœud de l’économie 
mondiale. Tout juste les flancs de 
colline entaillés témoignent-ils 
de l’activité minière de la région. 
Il faut se rendre dans la zone de 
développement économique et 
technologique de cette ville de la 

province du Jiangxi surnommée « 
capitale du lithium » pour prendre 
la mesure de l’avance prise par le 
pays dans les minerais devenus 
stratégiques.
Là, par dizaines, se font suite des 
usines de groupes au nom inconnu 
du grand public : Ganfeng, Gotion, 
Huilong, Tianci, CLOU, et le 
numéro un mondial de la batterie, 
CATL. Ce sont des raffineries qui 
transforment les roches dont est 
issu le lithium en produit brut, 
et, comme l’industrie est de plus 
en plus intégrée, des chaînes de 
production dont ressortent des 
batteries.
Chaque portail d’usine témoigne 
des ambitions sans limites de 
l’industrie chinoise. « Le leader 
mondial des batteries », lit-on 
devant chez CATL. « Rendre les 

énergies propres accessibles », 
affiche CLOU. Avant, il y avait ici 
aussi des collines, mais tout a été 
terrassé pour faire place à la zone. 
Il y a de l’espace pour d’autres 
projets encore, mais la chute 
des cours du lithium, après leur 
ascension vertigineuse, a un peu 
rationalisé ces perspectives.
Des « deals » de par le monde
La Chine dispose déjà de plus de 
60 % des capacités de raffinage 
de lithium. Une partie est sourcée 
en Chine, des mines situées à 
quelques dizaines de kilomètres 
dans la campagne du Jiangxi, ou 
dans des régions plus reculées dans 
les montages du Sichuan ou les 
lacs salés du Qinghai.
Mais le gros vient de l’étranger. 
A mesure que la transition vers 
les véhicules électriques et autres 

produits à batterie s’accélère sur 
la planète, les entreprises du coin 
sont allées signer des « deals 
» de par le monde. Le groupe 
Ganfeng, par exemple, qui a sa 
plus grosse usine de transformation 

à Yichun et son siège à une 
soixantaine de kilomètres à l’est, 
a multiplié les acquisitions de 
droits d’exploitation de mines, de 
l’Argentine à l’Australie en passant 
par le Mali.

Au moins 61 décès ont 
été attribués aux fortes 
chaleurs qui touchent le 

pays depuis plus d’un mois. Les 
températures record ont aussi 
sévèrement affecté la faune et 
la flore sur une grande partie 
du territoire, déjà en proie à la 
sécheresse et aux incendies, selo, 
le monde fr.
Les images sont spectaculaires : à 
bout de forces après des semaines 
sous une sensation thermique 
dépassant les 50 °C dans l’Etat du 
Tabasco, au sud-est du Mexique, 
des singes hurleurs tombent des 
arbres en état de déshydratation. 
Malgré les efforts des habitants 
pour les sauver, les autorités ont 
rapporté qu’au moins 164 de ces 
primates sont morts au mois de 

mai. « Les températures n’étaient 
jamais montées à ce niveau 

aussi longtemps », souligne une 

vétérinaire qui a participé aux 

brigades de sauvetage de singes 

dans la jungle autour de la ville de 

Comalcalco.

Depuis plus d’un mois, en raison 

d’un anticyclone qui empêche la 

formation de nuages et l’expose 

aux rayons du soleil, le Mexique 
est confronté à sa troisième vague 
de chaleur de l’année. Le mercure 
a régulièrement franchi les 45 °C 
dans 19 des 32 Etats du pays, et 
le ministère de la santé a attribué 
61 décès aux chaleurs. Malgré 
les pluies éparses tombées ces 
derniers jours, plus de 70 % du 
territoire souffre toujours à des 
degrés divers de sécheresse, et 4 
650 incendies ont été recensés au 
premier semestre, dont 132 sont 
toujours en cours.
« Les températures de 2024 vont 
battre tous les records historiques, 
non seulement par leur intensité, 
mais aussi en raison de la durée 
et de l’étendue de la vague de 
chaleur, qui affecte presque tout le 
territoire », souligne Jorge Zavala, 

directeur de l’Institut des Sciences 
de l’atmosphère et du changement 
climatique à l’Université nationale 
autonome du Mexique. L’expert 
s’inquiète des effets de la chaleur 
extrême sur la santé, notamment 
parce que la majorité des foyers 
ne sont pas équipés de systèmes de 
ventilation adéquats pour résister à 
ces conditions extrêmes.
Certains hôpitaux saturés
À Mexico, où la chaleur a atteint 
un pic de 34,7 °C dimanche 26 mai 
pour la première fois en un siècle 
de relevés météorologiques, l’air 
est d’autant plus étouffant que la 
mégalopole a vécu ces dernières 
semaines dans un état d’alerte à la 
pollution quasi permanent, dû à la 
forte concentration d’ozone dans 
l’atmosphère.
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Le Mexique touché par une vague de chaleur mortelle



UKRAINE:

l’Otan écarte les menace russes d’escalade

Nouveaux tirs de drones et de missiles antinavires par les Houthis

IRAN:

le modéré Ali larijani, candidat à la présidentielle anticipée

Le secrétaire général 
de l’Otan a écarté 
vendredi à Prague les 

menaces russes d’escalade 

après que Joe Biden a autorisé 

Kiev à attaquer des cibles 

en Russie pour défendre la 
ville ukrainienne de Kharkiv, 
massivement bombardée 
par les forces de Moscou à 
l’offensive.
“Il n’y a rien de nouveau”, 
“cela fait partie des efforts” 
du président russe Vladimir 
Poutine “pour empêcher les 
alliés de l’Otan de soutenir 
l’Ukraine”, a-t-il déclaré 
avant le début d’une réunion 
de l’Otan.
Trois personnes ont été 
tuées et 23 blessées dans des 
frappes russes sur la ville 
de Kharkiv située dans le 

nord-est de l’Ukraine, non 
loin de la frontière russe, 
ont annoncé vendredi les 
autorités régionales.
Des missiles S-300 et 
S-400 ont été lancés depuis 
le territoire de la région 
de Belgorod, en Russie, 
frontalière de l’Ukraine, 
selon le bureau du procureur 
régional, qui fait état de cinq 
frappes.
D’autres personnes pourraient 
toujours se trouver sous 
les décombres, a précisé le 
maire de la deuxième ville 
d’Ukraine, Igor Terekhov.

Kharkiv est la cible 
quasi-quotidienne de 
bombardements venant 
principalement du territoire 
russe, dans le cadre de 
l’offensive lancée début mai 
dans la région par Moscou, 
qui gagne du terrain face à 
une armée ukrainienne en 
difficulté.
Et une attaque massive de 
missiles sur Kiev a été lancée 
dans la nuit de jeudi à vendredi 
mais tous ont été abattus, selon 
l’administration militaire de 
la capitale ukrainienne.

DUBAÏ, Emirats 
Arabes Unis : Les 
rebelles houthis ont 

lancé vendredi des drones 
et des missiles antinavires 
après des frappes américano-
britanniques contre leurs 
positions dans différents 
secteurs du Yémen, a indiqué 
l’armée américaine , selon 
Arabenews.
Dans un message sur X, le 
Commandement militaire 
américain pour le Moyen-
Orient (Centcom) a dit avoir 
intercepté vendredi quatre 
drones lancés par les Houthis - 
trois en mer Rouge et un dans 
le Golfe d’Aden - et qu’un 
cinquième drone s’était quant 
à lui abîmé en mer.

Les rebelles ont aussi tiré deux 
missiles balistiques antinavires 
depuis le Yémen vers le golfe 
d’Aden «sans faire de blessés 
ou de dommages», a précisé le 
Centcom.
Les Houthis avaient plus tôt 
vendredi menacé d’intensifier 
leurs attaques contre les 
navires au large du Yémen, 
après des frappes américano-
britanniques contre leurs 
positions ayant fait 16 morts, 
selon eux.
Ce bilan, qui n’a pas pu être 
vérifié de source indépendante, 
est l’un des plus lourds subis 
par ces insurgés pro-iraniens 
depuis que les Etats-Unis et le 
Royaume-Uni ont commencé 
à viser leurs installations, pour 

protéger la navigation en mer 
Rouge et dans le golfe d’Aden.
Les frappes conjointes ont été 
menées contre 13 sites des 
rebelles, afin de prévenir de 
futures attaques, avait indiqué 
(Centcom).
Depuis novembre, les Houthis 
ont mené des dizaines 
d’attaques contre des navires 
en mer Rouge et dans le golfe 
d’Aden en disant agir en 
solidarité avec les Palestiniens 
dans la bande de Gaza, où 
Israël est en guerre depuis 
près de huit mois contre 
le mouvement islamiste 
palestiniens Hamas.
Le Hamas, les rebelles 
yéménites houthis et le 
mouvement islamiste libanais 

Hezbollah font partie de 
«l’axe de la résistance», un 
regroupement de mouvements 
armés hostiles à Israël et aux 
Etats-Unis, soutenu par l’Iran.
Les Etats-Unis, proche allié 
d’Israël, ont mis en place 

en décembre une force 
multinationale pour protéger 
la navigation dans cette zone 
stratégique et lancé en janvier, 
avec l’aide du Royaume-Uni, 
des premières frappes au 
Yémen.

TEHERAN: L’ancien 
chef du Parlement 
iranien, le modéré Ali 

Larijani, s’est porté candidat 
vendredi à la présidentielle 
anticipée le 28 juin pour 
succéder à Ebrahim Raïssi, tué 
dans un accident d’hélicoptère, 
a annoncé un média d’Etat , 
selon Arabenews.
L’inscription des candidats 
pour le scrutin qui était 
initialement prévu en 2025 
a débuté jeudi au ministère 
de l’Intérieur et se terminera 
lundi.
M. Larijani, âgé de 66 ans 
et connu pour ses visions 
modérées notamment dans la 
politique étrangère, a déposé 
sa candidature vendredi matin, 

selon des images diffusées par 
la télévision d’Etat.
Ancien membre des Gardiens 
de la Révolution, l’armée 
idéologique de la République 
islamique, il a occupé de 
nombreux postes clés au sein 
du système lors des trois 
dernières décennies.
Chargé du dossier du nucléaire 
de 2005, il a démissionné 
après deux ans de négociations 
avec des grandes puissances 
occidentales, déclarant avoir 
“de sérieux différends avec 
(l’ancien président le populiste 
Mahmoud) Ahmadinejad”.
Chef du parlement de 
2008 à 2020, M. Larijani a 
notamment soutenu l’accord 
international sur le nucléaire 

conclu en 2015 avec l’Iran.
L’ancien président américain, 
Donald Trump, a retiré 
unilatéralement les Etats-Unis 
du pacte en 2018 et imposé 
de sanctions à l’Iran. Les 
négociations pour relancer 
l’accord sont actuellement au 
point mort.
“La résolution de la question 
des sanctions (américaines), 
afin d’ouvrir (l’espace) 
économique, fera partie des 
priorités de la diplomatie”, 
a déclaré M. Larijani à des 
journalistes, après avoir 
déposé sa candidature.
Fils d’un grand ayatollah, 
M. Larijani est titulaire d’un 
doctorat en philosophie et 
issue d’une influente famille 

chiite liée au pouvoir.
Les candidatures devront 
être validées d’ici au 11 juin 
par le Conseil des gardiens 
de la Constitution, un 
organe non élu dominé par 
les conservateurs et chargé 

de superviser le processus 
électoral.
Jeudi, l’ancien négociateur en 
charge du dossier nucléaire et 
connu pour son inflexibilité 
envers l’Occident, Saïd Jalili, 
a déposé sa candidature.
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Naples n’a pas dit son dernier mot dans le dossier 
Khvicha Kvaratskhelia

La FIFA lève provisoirement la sanction de Belaili

Rayan Ait Nouri finit meilleur latéral gauche d’Afrique

Ce vendredi 31 mai 2024, la e vendredi 31 mai 2024, la 
Fédération Internationale Fédération Internationale 
de Football a annoncé la de Football a annoncé la 

levée temporaire de la sanction levée temporaire de la sanction 
à l’encontre de Youcef Belaili. à l’encontre de Youcef Belaili. 
Cependant, cette décision est Cependant, cette décision est 
conditionnelle à la confirmation conditionnelle à la confirmation 
par Al Ahli, dans les prochains par Al Ahli, dans les prochains 
jours, du règlement de la somme jours, du règlement de la somme 
estimée à 355 euros.estimée à 355 euros.
Malgré les assurances du MC Malgré les assurances du MC 
Alger quant au règlement de Alger quant au règlement de 
la dette de Youcef Belaili, le la dette de Youcef Belaili, le 
club algérois a été informé par club algérois a été informé par 
la FIFA qu’une somme de 355 la FIFA qu’une somme de 355 
euros demeurait impayée envers euros demeurait impayée envers 
l’ancien club d’Al Ahli. Bien que l’ancien club d’Al Ahli. Bien que 
suspendu par la FIFA, le MCA suspendu par la FIFA, le MCA 

a répliqué rapidement, arguant a répliqué rapidement, arguant 
que les 355 euros résultaient que les 355 euros résultaient 
simplement d’une différence simplement d’une différence 
de change et que la dette avait de change et que la dette avait 
été totalement acquittée. Ce été totalement acquittée. Ce 
vendredi, la FIFA a tranché sur vendredi, la FIFA a tranché sur 
cette affaire, permettant ainsi à cette affaire, permettant ainsi à 
Youcef Belaili de rejoindre les Youcef Belaili de rejoindre les 
rangs du MC Alger, sa sanction rangs du MC Alger, sa sanction 
étant levée temporairement.étant levée temporairement.
Le club d’Al Ahli SC se Le club d’Al Ahli SC se 
voit désormais contraint de voit désormais contraint de 
confirmer auprès de la FIFA, confirmer auprès de la FIFA, 
dans un délai de 6 jours, la dans un délai de 6 jours, la 
réception du paiement. En réception du paiement. En 
l’absence de réponse de la part l’absence de réponse de la part 
du club saoudien, l’affaire sera du club saoudien, l’affaire sera 
considérée comme close.considérée comme close.

Rayan Ait Nouri, ayan Ait Nouri, 
l’ international algérien, l’international algérien, 
a brillé cette saison avec a brillé cette saison avec 

Wolverhampton en Angleterre, Wolverhampton en Angleterre, 
démontrant une performance démontrant une performance 
exceptionnelle tout au long exceptionnelle tout au long 
de l’année écoulée. Sous la de l’année écoulée. Sous la 
direction de Gary O’Neil, le direction de Gary O’Neil, le 
Fennec a su s’épanouir, affirmant Fennec a su s’épanouir, affirmant 
sa position en tant que meilleur sa position en tant que meilleur 
latéral gauche africain sur le latéral gauche africain sur le 
Vieux Continent.Vieux Continent.
Rayan Ait Nouri, l’ international Rayan Ait Nouri, l’international 
algérien, a brillé cette saison algérien, a brillé cette saison 
avec Wolverhampton en avec Wolverhampton en 
Angleterre, démontrant une Angleterre, démontrant une 
performance exceptionnelle tout performance exceptionnelle tout 
au long de l’année écoulée. Sous au long de l’année écoulée. Sous 
la direction de Gary O’Neil, la direction de Gary O’Neil, 
le Fennec a su s’épanouir, le Fennec a su s’épanouir, 
affirmant sa position en tant que affirmant sa position en tant que 
meilleur latéral gauche africain meilleur latéral gauche africain 

sur le Vieux Continent.sur le Vieux Continent.
Avant les résultats de sa Avant les résultats de sa 
nomination pour le titre de nomination pour le titre de 
meilleur latéral gauche de la meilleur latéral gauche de la 
Premier League témoigne de son Premier League témoigne de son 
talent incontestable, Ait Nouri a talent incontestable, Ait Nouri a 
déjà été sélectionné dans l’équipe déjà été sélectionné dans l’équipe 
type africaine de la saison en type africaine de la saison en 
Europe aux côtés de joueurs de Europe aux côtés de joueurs de 
renom tels que Mohamed Salah, renom tels que Mohamed Salah, 
Omar Marmoush et Achraf Omar Marmoush et Achraf 
Hakimi. Cependant, malgré ces Hakimi. Cependant, malgré ces 
reconnaissances prestigieuses, reconnaissances prestigieuses, 
Ait Nouri a reçu la note la plus Ait Nouri a reçu la note la plus 
basse de l’équipe, mais aussi la basse de l’équipe, mais aussi la 
plus discutable, avec seulement plus discutable, avec seulement 
6.90/10.6.90/10.
Il est important de souligner que Il est important de souligner que 
cette saison a été exceptionnelle cette saison a été exceptionnelle 
pour Ait Nouri. Sa performance pour Ait Nouri. Sa performance 
défensive solide et son impact défensive solide et son impact 
offensif ont été remarquables. offensif ont été remarquables. 

Le jeune défenseur de 22 ans, Le jeune défenseur de 22 ans, 
courtisé par des clubs de renom courtisé par des clubs de renom 
comme le Real Madrid et comme le Real Madrid et 
Manchester City, a participé à 38 Manchester City, a participé à 38 
matchs en club, marquant 3 buts matchs en club, marquant 3 buts 
et offrant 2 passes décisives.et offrant 2 passes décisives.
Sa qualité de jeu n’est pas Sa qualité de jeu n’est pas 
passée inaperçue au niveau passée inaperçue au niveau 
international. Naturellement international. Naturellement 
convoqué par Vladimir Petkovic convoqué par Vladimir Petkovic 
pour le stage de l’équipe pour le stage de l’équipe 
nationale en juin, Ait Nouri s’est nationale en juin, Ait Nouri s’est 
rapidement imposé, devenant rapidement imposé, devenant 
un élément indispensable du un élément indispensable du 
côté gauche. Après avoir honoré côté gauche. Après avoir honoré 
sa première sélection en mars sa première sélection en mars 
2023, il a confirmé son statut 2023, il a confirmé son statut 
de talent prometteur au sein de talent prometteur au sein 
de l’équipe nationale, au point de l’équipe nationale, au point 
même de faire changer de poste même de faire changer de poste 
à un certain Ramy Bensebaini.à un certain Ramy Bensebaini.

À À l’instar de Victor l’instar de Victor 
Osimhen, convoité Osimhen, convoité 
depuis plusieurs mois depuis plusieurs mois 

par de nombreuses écuries par de nombreuses écuries 
européennes, le Napoli doit européennes, le Napoli doit 
faire face aux offensives de faire face aux offensives de 
la concurrence pour son autre la concurrence pour son autre 
joyau d’attaque : Khvicha joyau d’attaque : Khvicha 
Kvaratskhelia. Alors qu’un Kvaratskhelia. Alors qu’un 
accord entre l’ailier géorgien accord entre l’ailier géorgien 
et le PSG est actuellement et le PSG est actuellement 
évoqué, les Partenopei n’ont évoqué, les Partenopei n’ont 
pas dit leur dernier mot. Loin pas dit leur dernier mot. Loin 
s’en faut.s’en faut.
Khvicha Kvaratskhelia sera-Khvicha Kvaratskhelia sera-
t-il un joueur du Paris Saint-t-il un joueur du Paris Saint-
Germain lors de la saison 2024-Germain lors de la saison 2024-
2025 ? Pour l’heure difficile de 2025 ? Pour l’heure difficile de 
le dire même si un accord entre le dire même si un accord entre 
l’ailier géorgien et le club de l’ailier géorgien et le club de 
la capitale française a d’ores et la capitale française a d’ores et 
déjà été trouvé. Bien décidés déjà été trouvé. Bien décidés 
à rester compétitif malgré le à rester compétitif malgré le 
départ de Kylian Mbappé au départ de Kylian Mbappé au 
Real Madrid, les Rouge et Real Madrid, les Rouge et 
Bleu ont, quoi qu’ il en soit, Bleu ont, quoi qu’il en soit, 
décidé de miser sur le crack du décidé de miser sur le crack du 
Napoli, aujourd’hui âgé de 23 Napoli, aujourd’hui âgé de 23 

ans. Oui mais voilà, avant de ans. Oui mais voilà, avant de 
rendre ce transfert officiel, la rendre ce transfert officiel, la 
route est encore longue et les route est encore longue et les 
négociations font aujourd’hui négociations font aujourd’hui 
rage.rage.
Dans cette optique et selon Dans cette optique et selon 
nos dernières informations, nos dernières informations, 
Luis Campos, s’est d’ailleurs Luis Campos, s’est d’ailleurs 
récemment rendu à Monaco récemment rendu à Monaco 
pour discuter avec l’agent du pour discuter avec l’agent du 
natif de Tbilissi, auteur de 11 natif de Tbilissi, auteur de 11 
buts et 9 passes décisives en buts et 9 passes décisives en 
45 matches toutes compétitions 45 matches toutes compétitions 
confondues lors du dernier confondues lors du dernier 
exercice. Au cours de cette exercice. Au cours de cette 
entrevue, le conseiller sportif entrevue, le conseiller sportif 
des champions de France en titre des champions de France en titre 
a ainsi assuré au représentant a ainsi assuré au représentant 
du Géorgien (29 sélections, 15 du Géorgien (29 sélections, 15 
buts) que le PSG était prêt à buts) que le PSG était prêt à 
offrir 120 millions d’euros aux offrir 120 millions d’euros aux 
Partenopei pour racheter les Partenopei pour racheter les 
trois dernières années de contrat trois dernières années de contrat 
de l’ailier gauche. Suffisant de l’ailier gauche. Suffisant 
pour convaincre les dirigeants pour convaincre les dirigeants 
napolitains ? Certainement pas.napolitains ? Certainement pas.

Le PSG fait le forcing, Le PSG fait le forcing, 
Naples négocie une Naples négocie une 

prolongationprolongation
Toujours d’après nos Toujours d’après nos 
indiscrétions, le dernier 10e indiscrétions, le dernier 10e 
de Serie A ne compte, en effet, de Serie A ne compte, en effet, 
pas faire le moindre cadeau pas faire le moindre cadeau 
pour le transfuge du Dinamo pour le transfuge du Dinamo 
Batumi, recruté contre un peu Batumi, recruté contre un peu 
plus de 13 millions d’euros plus de 13 millions d’euros 
à l’été 2022. Déterminés à à l’été 2022. Déterminés à 
récupérer le maximum d’argent récupérer le maximum d’argent 
dans ce deal, le Napoli, compte dans ce deal, le Napoli, compte 
à ce titre reproduire la même à ce titre reproduire la même 
stratégie que celle effectuée stratégie que celle effectuée 
avec Victor Osimhen. Ainsi et avec Victor Osimhen. Ainsi et 
comme nous vous le révélions comme nous vous le révélions 
dernièrement, la formation dernièrement, la formation 
italienne continue de pousser italienne continue de pousser 
pour prolonger Kvaratskhelia. pour prolonger Kvaratskhelia. 
L’objectif est clair : ajouter L’objectif est clair : ajouter 
une clause libératoire, valable une clause libératoire, valable 
immédiatement, à hauteur de immédiatement, à hauteur de 
160 millions d’euros dans le 160 millions d’euros dans le 
contrat du joueur et ainsi se contrat du joueur et ainsi se 
protéger sur le plan financier. protéger sur le plan financier. 
Dans cette optique, les Dans cette optique, les 
dirigeants de Naples poursuivre dirigeants de Naples poursuivre 
les négociations avec le clan de les négociations avec le clan de 
celui qui s’apprête à disputer celui qui s’apprête à disputer 

l’Euro 2024.l’Euro 2024.
À ce jour, la formation présidée À ce jour, la formation présidée 
par Aurelio De Laurentiis par Aurelio De Laurentiis 
a d’ailleurs proposé à son a d’ailleurs proposé à son 
protégé un salaire annuel de protégé un salaire annuel de 
5 millions d’euros net. Une 5 millions d’euros net. Une 
somme jugée, cependant, somme jugée, cependant, 
insuffisante par le numéro insuffisante par le numéro 
77 napolitain qui espère, au 77 napolitain qui espère, au 
minimum, 6 millions d’euros minimum, 6 millions d’euros 
(un montant se rapprochant des (un montant se rapprochant des 
émoluments proposés par le émoluments proposés par le 
PSG…). Parallèlement et pour PSG…). Parallèlement et pour 

accepter l’offre de prolongation accepter l’offre de prolongation 
du Napoli, Kvaratskhelia du Napoli, Kvaratskhelia 
souhaiterait, de son côté, souhaiterait, de son côté, 
une clause libératoire de 130 une clause libératoire de 130 
millions d’euros. Vous l’aurez millions d’euros. Vous l’aurez 
compris, pour espérer voir compris, pour espérer voir 
Khvicha Kvaratskhelia évoluer Khvicha Kvaratskhelia évoluer 
sous le maillot parisien dans sous le maillot parisien dans 
les mois à venir, les planètes les mois à venir, les planètes 
vont devoir s’aligner entre les vont devoir s’aligner entre les 
différentes parties concernées différentes parties concernées 
et le PSG va, lui, être contraint et le PSG va, lui, être contraint 
de sortir le chéquier…de sortir le chéquier…
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L’USM Annaba assure son maintien en présence 
du Wali Abdelkader Djellaoui

USM ANNABA (5 -1) KSOUR EL GHOZLANE

L’L’ USMAnnaba a USMAnnaba a 
réussi le maintien en réussi le maintien en 
s’ imposant aisément, s’imposant aisément, 

hier, après-midi au stade Chabou hier, après-midi au stade Chabou 
Abdelkader face à une formation Abdelkader face à une formation 
de Ksour El Ghozlane ( 5/1 dans de Ksour El Ghozlane ( 5/1 dans 
son championnat amateur Zone son championnat amateur Zone 
centre est. «et ce en présence centre est. «et ce en présence 
du Wali Abdelkader Djellaoui et du Wali Abdelkader Djellaoui et 
une forte galerie. Il faut souligner une forte galerie. Il faut souligner 
tout de suite que les adversaires tout de suite que les adversaires 
des «rouges» se sont déplacés à des «rouges» se sont déplacés à 
Annaba avec un moral affecté ne Annaba avec un moral affecté ne 
pouvant ainsi rien faire devant la pouvant ainsi rien faire devant la 
fougue et la détermination des fougue et la détermination des 
Unionistes Annabis du coach Unionistes Annabis du coach 
Laknaoui et son président venu Laknaoui et son président venu 
en sauvetage dans une période en sauvetage dans une période 
difficile. L’ USMAnnaba doit difficile. L’ USMAnnaba doit 
retenir les erreurs du passé et retenir les erreurs du passé et 
prendre ainsi au sérieux tous les prendre ainsi au sérieux tous les 
enseignements afin de repartir la enseignements afin de repartir la 
saison prochaine sur des bases saison prochaine sur des bases 
solides. Un club qui jouait il    n’y  solides. Un club qui jouait il    n’y  
a pas si longtemps les premiers a pas si longtemps les premiers 

rôles en nationale «une» sous la rôles en nationale «une» sous la 
présidence du regretté Abdenour présidence du regretté Abdenour 
Méribout. La démarche prônait Méribout. La démarche prônait 
ces derniers temps par la ces derniers temps par la 
nouvelle équipe dirigeante sous nouvelle équipe dirigeante sous 
la direction de Kouadria et le la direction de Kouadria et le 
coach Laknaoui qui connait coach Laknaoui qui connait 
d’ailleurs bien la maison d’ailleurs bien la maison 
Annabie ont réussi de fort belle Annabie ont réussi de fort belle 
manière le sauvetage du bateau manière le sauvetage du bateau 

battant pavillon rouge Annabi battant pavillon rouge Annabi 
ainsi que les encouragements ainsi que les encouragements 
venus de la wilaya. Toutes venus de la wilaya. Toutes 
ces bonnes volontés ont été ces bonnes volontés ont été 
finalement payante l’USMAn finalement payante l’USMAn 
a enfin assuré son sauvetage. Il a enfin assuré son sauvetage. Il 
faut déjà se projeter sur l’avenir faut déjà se projeter sur l’avenir 
car l’USMAn est en quête de car l’USMAn est en quête de 
stabilité et se mettre déjà au stabilité et se mettre déjà au 
travail. A bon entendeur.travail. A bon entendeur.

 Tayeb Zgaoula.

LIGUE DES CHAMPIONS : 

Le Real Madrid s’impose face au Borussia Dortmund et 
remporte son 15e titre

Fantomatique en première antomatique en première 
période, le Real Madrid période, le Real Madrid 
s’est réveillé après la s’est réveillé après la 

pause pour remporter sa 15e pause pour remporter sa 15e 
Ligue des champions (2-0).Ligue des champions (2-0).
Si Carlo Ancelotti se sentait « Si Carlo Ancelotti se sentait « 
comme un lion » après avoir comme un lion » après avoir 
dormi une heure dans l’après-dormi une heure dans l’après-
midi, la sieste de ses joueurs midi, la sieste de ses joueurs 
a été bien plus longue en ce a été bien plus longue en ce 
jour de 69e finale de Ligue des jour de 69e finale de Ligue des 
champions. Immenses favoris champions. Immenses favoris 
face au Borussia Dortmund, les face au Borussia Dortmund, les 
Madrilènes ont été totalement Madrilènes ont été totalement 

invisibles en première période invisibles en première période 
(0.09 xG, 2 tirs, aucun cadré, (0.09 xG, 2 tirs, aucun cadré, 
pire bilan du Real cette saison). pire bilan du Real cette saison). 
Les Allemands, eux, ont suivi Les Allemands, eux, ont suivi 
leur plan à la lettre : isoler leur plan à la lettre : isoler 
Bellingham, alterner pressing Bellingham, alterner pressing 
haut sur les relances de Courtois haut sur les relances de Courtois 
et repli pour mieux contrer avec et repli pour mieux contrer avec 
un grand nombre de joueurs. Le un grand nombre de joueurs. Le 
résultat a été épatant.résultat a été épatant.
En dix ans, jamais une équipe En dix ans, jamais une équipe 
n’était rentrée aux vestiaires n’était rentrée aux vestiaires 
en finale de C1 avec 1,68 xG. en finale de C1 avec 1,68 xG. 
Le BvB a notamment trouvé le Le BvB a notamment trouvé le 

poteau sur un tir de Füllkrug poteau sur un tir de Füllkrug 
(23e). Adeyemi a raté son duel (23e). Adeyemi a raté son duel 
tout seul face à l’excellent tout seul face à l’excellent 
Courtois (21e), qui a aussi sorti Courtois (21e), qui a aussi sorti 
son tir croisé de la 28e. D’une son tir croisé de la 28e. D’une 
naïveté confondante, ouvert naïveté confondante, ouvert 
aux quatre vents entre ses aux quatre vents entre ses 
lignes, le Real a atteint la pause lignes, le Real a atteint la pause 
sans être mené. Un exploit. sans être mené. Un exploit. 
Une condamnation, aussi, pour Une condamnation, aussi, pour 
Dortmund.Dortmund.
Le Real a remporté ses neuf Le Real a remporté ses neuf 
dernières finales de Ligue des dernières finales de Ligue des 
champions (1998, 2000, 2002, champions (1998, 2000, 2002, 

2014, 2016, 2017, 2018, 2022 2014, 2016, 2017, 2018, 2022 
et 2024).et 2024).
Car le Real, qui disputait sa Car le Real, qui disputait sa 
18e finale, n’est jamais aussi 18e finale, n’est jamais aussi 
fort que dans ces situations. fort que dans ces situations. 
Carlo Ancelotti, un des plus Carlo Ancelotti, un des plus 
grands entraîneurs de l’histoire, grands entraîneurs de l’histoire, 
n’a pas paniqué. La deuxième n’a pas paniqué. La deuxième 
période lui a donné raison. période lui a donné raison. 
Un coup franc de Kroos, qui Un coup franc de Kroos, qui 
disputait le dernier match de disputait le dernier match de 
sa carrière en club, a été sorti sa carrière en club, a été sorti 
de la lucarne par Kobel (49e), de la lucarne par Kobel (49e), 
qui s’est employé sur un tir qui s’est employé sur un tir 

enroulé de Camavinga (81e) enroulé de Camavinga (81e) 
et une tête de Nacho (82e). Le et une tête de Nacho (82e). Le 
gardien suisse n’a rien pu faire gardien suisse n’a rien pu faire 
sur la tête de Carvajal, plus haut sur la tête de Carvajal, plus haut 
que Fülkrug à la 74e, ni sur la que Fülkrug à la 74e, ni sur la 
frappe de Vinicius, heureux de frappe de Vinicius, heureux de 
voir Maatsen donner une passe voir Maatsen donner une passe 
en retrait insensée (83e). Après en retrait insensée (83e). Après 
Leipzig en 8es et le Bayern en Leipzig en 8es et le Bayern en 
demies, c’est Dortmund qui est demies, c’est Dortmund qui est 
tombé face au Real Madrid, tombé face au Real Madrid, 
son authentique bête noire son authentique bête noire 
(seulement trois victoires en (seulement trois victoires en 
quinze duels).quinze duels).
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Naples n’a pas dit son dernier mot dans le dossier 
Khvicha Kvaratskhelia

La FIFA lève provisoirement la sanction de Belaili

Rayan Ait Nouri finit meilleur latéral gauche d’Afrique

Ce vendredi 31 mai 2024, la e vendredi 31 mai 2024, la 
Fédération Internationale Fédération Internationale 
de Football a annoncé la de Football a annoncé la 

levée temporaire de la sanction levée temporaire de la sanction 
à l’encontre de Youcef Belaili. à l’encontre de Youcef Belaili. 
Cependant, cette décision est Cependant, cette décision est 
conditionnelle à la confirmation conditionnelle à la confirmation 
par Al Ahli, dans les prochains par Al Ahli, dans les prochains 
jours, du règlement de la somme jours, du règlement de la somme 
estimée à 355 euros.estimée à 355 euros.
Malgré les assurances du MC Malgré les assurances du MC 
Alger quant au règlement de Alger quant au règlement de 
la dette de Youcef Belaili, le la dette de Youcef Belaili, le 
club algérois a été informé par club algérois a été informé par 
la FIFA qu’une somme de 355 la FIFA qu’une somme de 355 
euros demeurait impayée envers euros demeurait impayée envers 
l’ancien club d’Al Ahli. Bien que l’ancien club d’Al Ahli. Bien que 
suspendu par la FIFA, le MCA suspendu par la FIFA, le MCA 

a répliqué rapidement, arguant a répliqué rapidement, arguant 
que les 355 euros résultaient que les 355 euros résultaient 
simplement d’une différence simplement d’une différence 
de change et que la dette avait de change et que la dette avait 
été totalement acquittée. Ce été totalement acquittée. Ce 
vendredi, la FIFA a tranché sur vendredi, la FIFA a tranché sur 
cette affaire, permettant ainsi à cette affaire, permettant ainsi à 
Youcef Belaili de rejoindre les Youcef Belaili de rejoindre les 
rangs du MC Alger, sa sanction rangs du MC Alger, sa sanction 
étant levée temporairement.étant levée temporairement.
Le club d’Al Ahli SC se Le club d’Al Ahli SC se 
voit désormais contraint de voit désormais contraint de 
confirmer auprès de la FIFA, confirmer auprès de la FIFA, 
dans un délai de 6 jours, la dans un délai de 6 jours, la 
réception du paiement. En réception du paiement. En 
l’absence de réponse de la part l’absence de réponse de la part 
du club saoudien, l’affaire sera du club saoudien, l’affaire sera 
considérée comme close.considérée comme close.

Rayan Ait Nouri, ayan Ait Nouri, 
l’ international algérien, l’international algérien, 
a brillé cette saison avec a brillé cette saison avec 

Wolverhampton en Angleterre, Wolverhampton en Angleterre, 
démontrant une performance démontrant une performance 
exceptionnelle tout au long exceptionnelle tout au long 
de l’année écoulée. Sous la de l’année écoulée. Sous la 
direction de Gary O’Neil, le direction de Gary O’Neil, le 
Fennec a su s’épanouir, affirmant Fennec a su s’épanouir, affirmant 
sa position en tant que meilleur sa position en tant que meilleur 
latéral gauche africain sur le latéral gauche africain sur le 
Vieux Continent.Vieux Continent.
Rayan Ait Nouri, l’ international Rayan Ait Nouri, l’international 
algérien, a brillé cette saison algérien, a brillé cette saison 
avec Wolverhampton en avec Wolverhampton en 
Angleterre, démontrant une Angleterre, démontrant une 
performance exceptionnelle tout performance exceptionnelle tout 
au long de l’année écoulée. Sous au long de l’année écoulée. Sous 
la direction de Gary O’Neil, la direction de Gary O’Neil, 
le Fennec a su s’épanouir, le Fennec a su s’épanouir, 
affirmant sa position en tant que affirmant sa position en tant que 
meilleur latéral gauche africain meilleur latéral gauche africain 

sur le Vieux Continent.sur le Vieux Continent.
Avant les résultats de sa Avant les résultats de sa 
nomination pour le titre de nomination pour le titre de 
meilleur latéral gauche de la meilleur latéral gauche de la 
Premier League témoigne de son Premier League témoigne de son 
talent incontestable, Ait Nouri a talent incontestable, Ait Nouri a 
déjà été sélectionné dans l’équipe déjà été sélectionné dans l’équipe 
type africaine de la saison en type africaine de la saison en 
Europe aux côtés de joueurs de Europe aux côtés de joueurs de 
renom tels que Mohamed Salah, renom tels que Mohamed Salah, 
Omar Marmoush et Achraf Omar Marmoush et Achraf 
Hakimi. Cependant, malgré ces Hakimi. Cependant, malgré ces 
reconnaissances prestigieuses, reconnaissances prestigieuses, 
Ait Nouri a reçu la note la plus Ait Nouri a reçu la note la plus 
basse de l’équipe, mais aussi la basse de l’équipe, mais aussi la 
plus discutable, avec seulement plus discutable, avec seulement 
6.90/10.6.90/10.
Il est important de souligner que Il est important de souligner que 
cette saison a été exceptionnelle cette saison a été exceptionnelle 
pour Ait Nouri. Sa performance pour Ait Nouri. Sa performance 
défensive solide et son impact défensive solide et son impact 
offensif ont été remarquables. offensif ont été remarquables. 

Le jeune défenseur de 22 ans, Le jeune défenseur de 22 ans, 
courtisé par des clubs de renom courtisé par des clubs de renom 
comme le Real Madrid et comme le Real Madrid et 
Manchester City, a participé à 38 Manchester City, a participé à 38 
matchs en club, marquant 3 buts matchs en club, marquant 3 buts 
et offrant 2 passes décisives.et offrant 2 passes décisives.
Sa qualité de jeu n’est pas Sa qualité de jeu n’est pas 
passée inaperçue au niveau passée inaperçue au niveau 
international. Naturellement international. Naturellement 
convoqué par Vladimir Petkovic convoqué par Vladimir Petkovic 
pour le stage de l’équipe pour le stage de l’équipe 
nationale en juin, Ait Nouri s’est nationale en juin, Ait Nouri s’est 
rapidement imposé, devenant rapidement imposé, devenant 
un élément indispensable du un élément indispensable du 
côté gauche. Après avoir honoré côté gauche. Après avoir honoré 
sa première sélection en mars sa première sélection en mars 
2023, il a confirmé son statut 2023, il a confirmé son statut 
de talent prometteur au sein de talent prometteur au sein 
de l’équipe nationale, au point de l’équipe nationale, au point 
même de faire changer de poste même de faire changer de poste 
à un certain Ramy Bensebaini.à un certain Ramy Bensebaini.

À À l’instar de Victor l’instar de Victor 
Osimhen, convoité Osimhen, convoité 
depuis plusieurs mois depuis plusieurs mois 

par de nombreuses écuries par de nombreuses écuries 
européennes, le Napoli doit européennes, le Napoli doit 
faire face aux offensives de faire face aux offensives de 
la concurrence pour son autre la concurrence pour son autre 
joyau d’attaque : Khvicha joyau d’attaque : Khvicha 
Kvaratskhelia. Alors qu’un Kvaratskhelia. Alors qu’un 
accord entre l’ailier géorgien accord entre l’ailier géorgien 
et le PSG est actuellement et le PSG est actuellement 
évoqué, les Partenopei n’ont évoqué, les Partenopei n’ont 
pas dit leur dernier mot. Loin pas dit leur dernier mot. Loin 
s’en faut.s’en faut.
Khvicha Kvaratskhelia sera-Khvicha Kvaratskhelia sera-
t-il un joueur du Paris Saint-t-il un joueur du Paris Saint-
Germain lors de la saison 2024-Germain lors de la saison 2024-
2025 ? Pour l’heure difficile de 2025 ? Pour l’heure difficile de 
le dire même si un accord entre le dire même si un accord entre 
l’ailier géorgien et le club de l’ailier géorgien et le club de 
la capitale française a d’ores et la capitale française a d’ores et 
déjà été trouvé. Bien décidés déjà été trouvé. Bien décidés 
à rester compétitif malgré le à rester compétitif malgré le 
départ de Kylian Mbappé au départ de Kylian Mbappé au 
Real Madrid, les Rouge et Real Madrid, les Rouge et 
Bleu ont, quoi qu’ il en soit, Bleu ont, quoi qu’il en soit, 
décidé de miser sur le crack du décidé de miser sur le crack du 
Napoli, aujourd’hui âgé de 23 Napoli, aujourd’hui âgé de 23 

ans. Oui mais voilà, avant de ans. Oui mais voilà, avant de 
rendre ce transfert officiel, la rendre ce transfert officiel, la 
route est encore longue et les route est encore longue et les 
négociations font aujourd’hui négociations font aujourd’hui 
rage.rage.
Dans cette optique et selon Dans cette optique et selon 
nos dernières informations, nos dernières informations, 
Luis Campos, s’est d’ailleurs Luis Campos, s’est d’ailleurs 
récemment rendu à Monaco récemment rendu à Monaco 
pour discuter avec l’agent du pour discuter avec l’agent du 
natif de Tbilissi, auteur de 11 natif de Tbilissi, auteur de 11 
buts et 9 passes décisives en buts et 9 passes décisives en 
45 matches toutes compétitions 45 matches toutes compétitions 
confondues lors du dernier confondues lors du dernier 
exercice. Au cours de cette exercice. Au cours de cette 
entrevue, le conseiller sportif entrevue, le conseiller sportif 
des champions de France en titre des champions de France en titre 
a ainsi assuré au représentant a ainsi assuré au représentant 
du Géorgien (29 sélections, 15 du Géorgien (29 sélections, 15 
buts) que le PSG était prêt à buts) que le PSG était prêt à 
offrir 120 millions d’euros aux offrir 120 millions d’euros aux 
Partenopei pour racheter les Partenopei pour racheter les 
trois dernières années de contrat trois dernières années de contrat 
de l’ailier gauche. Suffisant de l’ailier gauche. Suffisant 
pour convaincre les dirigeants pour convaincre les dirigeants 
napolitains ? Certainement pas.napolitains ? Certainement pas.

Le PSG fait le forcing, Le PSG fait le forcing, 
Naples négocie une Naples négocie une 

prolongationprolongation
Toujours d’après nos Toujours d’après nos 
indiscrétions, le dernier 10e indiscrétions, le dernier 10e 
de Serie A ne compte, en effet, de Serie A ne compte, en effet, 
pas faire le moindre cadeau pas faire le moindre cadeau 
pour le transfuge du Dinamo pour le transfuge du Dinamo 
Batumi, recruté contre un peu Batumi, recruté contre un peu 
plus de 13 millions d’euros plus de 13 millions d’euros 
à l’été 2022. Déterminés à à l’été 2022. Déterminés à 
récupérer le maximum d’argent récupérer le maximum d’argent 
dans ce deal, le Napoli, compte dans ce deal, le Napoli, compte 
à ce titre reproduire la même à ce titre reproduire la même 
stratégie que celle effectuée stratégie que celle effectuée 
avec Victor Osimhen. Ainsi et avec Victor Osimhen. Ainsi et 
comme nous vous le révélions comme nous vous le révélions 
dernièrement, la formation dernièrement, la formation 
italienne continue de pousser italienne continue de pousser 
pour prolonger Kvaratskhelia. pour prolonger Kvaratskhelia. 
L’objectif est clair : ajouter L’objectif est clair : ajouter 
une clause libératoire, valable une clause libératoire, valable 
immédiatement, à hauteur de immédiatement, à hauteur de 
160 millions d’euros dans le 160 millions d’euros dans le 
contrat du joueur et ainsi se contrat du joueur et ainsi se 
protéger sur le plan financier. protéger sur le plan financier. 
Dans cette optique, les Dans cette optique, les 
dirigeants de Naples poursuivre dirigeants de Naples poursuivre 
les négociations avec le clan de les négociations avec le clan de 
celui qui s’apprête à disputer celui qui s’apprête à disputer 

l’Euro 2024.l’Euro 2024.
À ce jour, la formation présidée À ce jour, la formation présidée 
par Aurelio De Laurentiis par Aurelio De Laurentiis 
a d’ailleurs proposé à son a d’ailleurs proposé à son 
protégé un salaire annuel de protégé un salaire annuel de 
5 millions d’euros net. Une 5 millions d’euros net. Une 
somme jugée, cependant, somme jugée, cependant, 
insuffisante par le numéro insuffisante par le numéro 
77 napolitain qui espère, au 77 napolitain qui espère, au 
minimum, 6 millions d’euros minimum, 6 millions d’euros 
(un montant se rapprochant des (un montant se rapprochant des 
émoluments proposés par le émoluments proposés par le 
PSG…). Parallèlement et pour PSG…). Parallèlement et pour 

accepter l’offre de prolongation accepter l’offre de prolongation 
du Napoli, Kvaratskhelia du Napoli, Kvaratskhelia 
souhaiterait, de son côté, souhaiterait, de son côté, 
une clause libératoire de 130 une clause libératoire de 130 
millions d’euros. Vous l’aurez millions d’euros. Vous l’aurez 
compris, pour espérer voir compris, pour espérer voir 
Khvicha Kvaratskhelia évoluer Khvicha Kvaratskhelia évoluer 
sous le maillot parisien dans sous le maillot parisien dans 
les mois à venir, les planètes les mois à venir, les planètes 
vont devoir s’aligner entre les vont devoir s’aligner entre les 
différentes parties concernées différentes parties concernées 
et le PSG va, lui, être contraint et le PSG va, lui, être contraint 
de sortir le chéquier…de sortir le chéquier…
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L’USM Annaba assure son maintien en présence 
du Wali Abdelkader Djellaoui

USM ANNABA (5 -1) KSOUR EL GHOZLANE

L’L’ USMAnnaba a USMAnnaba a 
réussi le maintien en réussi le maintien en 
s’ imposant aisément, s’imposant aisément, 

hier, après-midi au stade Chabou hier, après-midi au stade Chabou 
Abdelkader face à une formation Abdelkader face à une formation 
de Ksour El Ghozlane ( 5/1 dans de Ksour El Ghozlane ( 5/1 dans 
son championnat amateur Zone son championnat amateur Zone 
centre est. «et ce en présence centre est. «et ce en présence 
du Wali Abdelkader Djellaoui et du Wali Abdelkader Djellaoui et 
une forte galerie. Il faut souligner une forte galerie. Il faut souligner 
tout de suite que les adversaires tout de suite que les adversaires 
des «rouges» se sont déplacés à des «rouges» se sont déplacés à 
Annaba avec un moral affecté ne Annaba avec un moral affecté ne 
pouvant ainsi rien faire devant la pouvant ainsi rien faire devant la 
fougue et la détermination des fougue et la détermination des 
Unionistes Annabis du coach Unionistes Annabis du coach 
Laknaoui et son président venu Laknaoui et son président venu 
en sauvetage dans une période en sauvetage dans une période 
difficile. L’ USMAnnaba doit difficile. L’ USMAnnaba doit 
retenir les erreurs du passé et retenir les erreurs du passé et 
prendre ainsi au sérieux tous les prendre ainsi au sérieux tous les 
enseignements afin de repartir la enseignements afin de repartir la 
saison prochaine sur des bases saison prochaine sur des bases 
solides. Un club qui jouait il    n’y  solides. Un club qui jouait il    n’y  
a pas si longtemps les premiers a pas si longtemps les premiers 

rôles en nationale «une» sous la rôles en nationale «une» sous la 
présidence du regretté Abdenour présidence du regretté Abdenour 
Méribout. La démarche prônait Méribout. La démarche prônait 
ces derniers temps par la ces derniers temps par la 
nouvelle équipe dirigeante sous nouvelle équipe dirigeante sous 
la direction de Kouadria et le la direction de Kouadria et le 
coach Laknaoui qui connait coach Laknaoui qui connait 
d’ailleurs bien la maison d’ailleurs bien la maison 
Annabie ont réussi de fort belle Annabie ont réussi de fort belle 
manière le sauvetage du bateau manière le sauvetage du bateau 

battant pavillon rouge Annabi battant pavillon rouge Annabi 
ainsi que les encouragements ainsi que les encouragements 
venus de la wilaya. Toutes venus de la wilaya. Toutes 
ces bonnes volontés ont été ces bonnes volontés ont été 
finalement payante l’USMAn finalement payante l’USMAn 
a enfin assuré son sauvetage. Il a enfin assuré son sauvetage. Il 
faut déjà se projeter sur l’avenir faut déjà se projeter sur l’avenir 
car l’USMAn est en quête de car l’USMAn est en quête de 
stabilité et se mettre déjà au stabilité et se mettre déjà au 
travail. A bon entendeur.travail. A bon entendeur.

 Tayeb Zgaoula.

LIGUE DES CHAMPIONS : 

Le Real Madrid s’impose face au Borussia Dortmund et 
remporte son 15e titre

Fantomatique en première antomatique en première 
période, le Real Madrid période, le Real Madrid 
s’est réveillé après la s’est réveillé après la 

pause pour remporter sa 15e pause pour remporter sa 15e 
Ligue des champions (2-0).Ligue des champions (2-0).
Si Carlo Ancelotti se sentait « Si Carlo Ancelotti se sentait « 
comme un lion » après avoir comme un lion » après avoir 
dormi une heure dans l’après-dormi une heure dans l’après-
midi, la sieste de ses joueurs midi, la sieste de ses joueurs 
a été bien plus longue en ce a été bien plus longue en ce 
jour de 69e finale de Ligue des jour de 69e finale de Ligue des 
champions. Immenses favoris champions. Immenses favoris 
face au Borussia Dortmund, les face au Borussia Dortmund, les 
Madrilènes ont été totalement Madrilènes ont été totalement 

invisibles en première période invisibles en première période 
(0.09 xG, 2 tirs, aucun cadré, (0.09 xG, 2 tirs, aucun cadré, 
pire bilan du Real cette saison). pire bilan du Real cette saison). 
Les Allemands, eux, ont suivi Les Allemands, eux, ont suivi 
leur plan à la lettre : isoler leur plan à la lettre : isoler 
Bellingham, alterner pressing Bellingham, alterner pressing 
haut sur les relances de Courtois haut sur les relances de Courtois 
et repli pour mieux contrer avec et repli pour mieux contrer avec 
un grand nombre de joueurs. Le un grand nombre de joueurs. Le 
résultat a été épatant.résultat a été épatant.
En dix ans, jamais une équipe En dix ans, jamais une équipe 
n’était rentrée aux vestiaires n’était rentrée aux vestiaires 
en finale de C1 avec 1,68 xG. en finale de C1 avec 1,68 xG. 
Le BvB a notamment trouvé le Le BvB a notamment trouvé le 

poteau sur un tir de Füllkrug poteau sur un tir de Füllkrug 
(23e). Adeyemi a raté son duel (23e). Adeyemi a raté son duel 
tout seul face à l’excellent tout seul face à l’excellent 
Courtois (21e), qui a aussi sorti Courtois (21e), qui a aussi sorti 
son tir croisé de la 28e. D’une son tir croisé de la 28e. D’une 
naïveté confondante, ouvert naïveté confondante, ouvert 
aux quatre vents entre ses aux quatre vents entre ses 
lignes, le Real a atteint la pause lignes, le Real a atteint la pause 
sans être mené. Un exploit. sans être mené. Un exploit. 
Une condamnation, aussi, pour Une condamnation, aussi, pour 
Dortmund.Dortmund.
Le Real a remporté ses neuf Le Real a remporté ses neuf 
dernières finales de Ligue des dernières finales de Ligue des 
champions (1998, 2000, 2002, champions (1998, 2000, 2002, 

2014, 2016, 2017, 2018, 2022 2014, 2016, 2017, 2018, 2022 
et 2024).et 2024).
Car le Real, qui disputait sa Car le Real, qui disputait sa 
18e finale, n’est jamais aussi 18e finale, n’est jamais aussi 
fort que dans ces situations. fort que dans ces situations. 
Carlo Ancelotti, un des plus Carlo Ancelotti, un des plus 
grands entraîneurs de l’histoire, grands entraîneurs de l’histoire, 
n’a pas paniqué. La deuxième n’a pas paniqué. La deuxième 
période lui a donné raison. période lui a donné raison. 
Un coup franc de Kroos, qui Un coup franc de Kroos, qui 
disputait le dernier match de disputait le dernier match de 
sa carrière en club, a été sorti sa carrière en club, a été sorti 
de la lucarne par Kobel (49e), de la lucarne par Kobel (49e), 
qui s’est employé sur un tir qui s’est employé sur un tir 

enroulé de Camavinga (81e) enroulé de Camavinga (81e) 
et une tête de Nacho (82e). Le et une tête de Nacho (82e). Le 
gardien suisse n’a rien pu faire gardien suisse n’a rien pu faire 
sur la tête de Carvajal, plus haut sur la tête de Carvajal, plus haut 
que Fülkrug à la 74e, ni sur la que Fülkrug à la 74e, ni sur la 
frappe de Vinicius, heureux de frappe de Vinicius, heureux de 
voir Maatsen donner une passe voir Maatsen donner une passe 
en retrait insensée (83e). Après en retrait insensée (83e). Après 
Leipzig en 8es et le Bayern en Leipzig en 8es et le Bayern en 
demies, c’est Dortmund qui est demies, c’est Dortmund qui est 
tombé face au Real Madrid, tombé face au Real Madrid, 
son authentique bête noire son authentique bête noire 
(seulement trois victoires en (seulement trois victoires en 
quinze duels).quinze duels).
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Les secrets d’iOS 18 se dévoilent

Volkswagen lance sa nouvelle Golf hybride
 aux performances électrisantes

TikTok développerait un clone de son algorithme
 de recommandation pour satisfaire les États-Unis

À deux semaines de la 
présentation d’iOS 
18, les principales 

nouveautés sont déjà connues. 
Cette fois, il semble qu’Apple 
s’est concentré sur l’intelligence 
artificielle, qui s’intègre dans la 
plupart des applications.

Lors de sa conférence WWDC le 
10 juin, Apple devrait présenter 
en détail son nouveau système 
d’exploitation mobile, iOS 
18. Même si ce n’est que dans 
deux semaines, de nombreux 
éléments sont déjà connus, grâce 
notamment au journaliste Mark 
Gurman de Bloomberg. Selon 
lui, Apple compte faire la part 
belle à l’intelligence artificielle.
Les dernières informations 
affirmaient que l›IA utiliserait de 
plus petits modèles de langage 

qui fonctionnent localement, ce 
qui permet de protéger la vie 
privée en conservant toutes les 
données sur l›iPhone. Toutefois, 
ce n›est pas tout à fait vrai. 

Certaines fonctionnalités seront 
bien traitées localement, mais 
pour celles qui nécessitent plus 
de puissance, tout passera par le 
cloud.

De l’intelligence artificielle 
partout

Ces nouvelles fonctionnalités 
n›ont pour la plupart rien de très 
surprenant, mais devrait être 
très appréciées des utilisateurs. 
Il sera désormais possible 
d›obtenir la transcription des 
mémos vocaux et retoucher des 
photos avec l›IA. La recherche 
Spotlight sera améliorée, ainsi 
que la recherche Web dans Safari. 
L›iPhone proposera des résumés 
des notifications manquées, 
ainsi que des messages, pages 
Web, documents, notes, etc. 
Les utilisateurs verront des 
suggestions de réponses 
aux e-mails et messages, 
ainsi que des émojis générés 
automatiquement dans le 
contexte de la phrase en cours, 

qui viennent en plus des émojis 

de base. Enfin, Siri recevra une 
mise à jour pour des interactions 

plus naturelles, en se basant 

sur le grand modèle de langage 
d’Apple.

Pour découvrir toutes les 
nouveautés d›iOS 18 en direct, 
il faudra se connecter sur la 

chaîne YouTube d’Apple le 10 
juin à 19 heures. Le système 
d›exploitation mobile devrait 
être disponible en version bêta 

développeur le soir même, puis 

en bêta publique fin juin. Le 
lancement grand public d›iOS 
18 arrivera très certainement 
en septembre, juste avant la 

présentation de l’iPhone 16.

Apparues sur la Golf 7 en 2014, 
les motorisations hybrides 
rechargeables de la berline 
compacte de Volkswagen 
se renouvellent avec des 
motorisations plus puissantes et 
une meilleure autonomie.

Lors du lancement de la Golf 
8, le constructeur allemand 
a conservé les deux versions 
hybrides rechargeables de la 
précédente génération. En ce 
mois de mai 2024, Volkswagen 
lance de nouvelles versions 
hybrides rechargeables plus 
performantes et pouvant 
dépasser largement les 100 
kilomètres en mode électrique. 
Les versions hybrides continuent 
de séduire la clientèle en France 

et Volkswagen l’a bien compris. 

De quoi venir concurrencer les 

Peugeot 308 PHEV et autres 
Nissan dotées de la technologie 

e-Power.
Nouvelle Golf 8 GTE : 272 
chevaux sous la pédale
Ce n›est pas une, mais bien deux 

versions de la Golf 8 hybride 
rechargeable que Volkswagen 
lance officiellement. Si la 
gamme PHEV de Volkswagen 
reposait jusque-là sur les 
anciens blocs 1.4 TSI, alors que 
les versions essence profitaient 
déjà du nouveau 1.5 TSI, cela 
fait partie du passé maintenant. 
En effet, la nouvelle Golf voit 
sa motorisation évoluer. Elle 
adopte un bloc 4 cylindres 1.5 
eHybrid.
Deux puissances sont ainsi 
proposées. La version de base, 
disponible en finition Style 
ou Edition 50, développe une 
puissance combinée de 204 
chevaux. La version sportive 
GTE voit sa puissance passer à 

272 chevaux. Si la puissance est 
similaire sur la version de base, 
la GTE profite d›un gain de 27 
chevaux. Cet écart provient du 
moteur thermique qui délivre à 
lui seul 177 chevaux contre 150 
chevaux sur l›eHybrid.
Le moteur électrique quant à lui 
développe dans les deux cas 116 
chevaux. Le couple combiné 
atteint 350 Nm pour la première 
et 400 Nm sur la nouvelle Golf 
GTE. Associée à une boîte 
robotisée DSG6, elle promet des 
reprises dynamiques grâce à une 
puissance supérieure à la Golf 
GTI (265 chevaux). Le 0 à 100 
km/h est réalisé en seulement 
6,6 secondes malgré le poids de 
l›auto.

TikTok est en train de diviser 
son code source pour créer 
un algorithme spécifiquement 
réservé aux États-Unis, selon 
des informations recueillies 
par Reuters. L’application 
opérerait alors indépendamment 
de sa maison mère chinoise, 
ByteDance.

Fin avril, le Congrès américain 
adoptait un projet de loi visant 
à interdire TikTok. ByteDance 
dispose désormais de neuf mois 
pour revendre le réseau social à 

une entité américaine, sous peine 
d’interdiction dans le pays. Le 
géant chinois, pour sa part, s’est 
toujours dit contre une possible 
vente. Hors de question de céder 
son si précieux algorithme de 
recommandation, en partie 
responsable de l’immense 
succès de la plateforme et, pour 
l’heure, inégalé par ses rivales 
américaines.

Une expérience utilisateur 
possiblement moins bien

Des centaines d’ingénieurs 

de ByteDance et de TikTok, 
aux États-Unis comme en 
Chine, passent au crible les 
millions de lignes de code de 
l’application afin de créer une 
seconde base, indépendante des 
systèmes utilisés par la version 
chinoise de TikTok, Douyin. Ils 
doivent aussi éliminer toutes 
les informations liées aux 
utilisateurs chinois, rapporte 
Reuters.

La tâche est particulièrement 
ardue et pourrait s’étendre 

sur une année entière. Les 
travailleurs doivent analyser 
chaque ligne de code pour 
déterminer si elle peut être 
transférée vers les États-Unis. 
Toujours d’après l’agence de 
presse, les cadres de l’entreprise 
évoquent fréquemment ce 
projet, baptisé Lark, lors de 
réunions générales ainsi que 
sur leur système de messagerie 
interne de l’entreprise. Une 
fois le code divisé, ByteDance 
pourrait envisager de céder ses 

actifs américains.

La direction de TikTok le sait. 
Cette séparation risque d’affecter 
l’expérience des utilisateurs 
américains, car l’entité serait 
coupée de « l’énorme puissance 
de développement technique » 
de sa société mère. Un risque qui 
démontre jusqu’où l’application 
est prête à aller rester aux États-
Unis, son marché international 
le plus important avec 170 
millions d’utilisateurs.
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Quelles sont les 
règles en matière 
de conservation 

d’un produit que l’on a 
décongelé ? Une virologue 
livre ses explications.
C’est une question que 
bon nombre de personnes 
peuvent se poser : combien 
de temps peut-on garder 
un produit décongelé ? 
Dans une vidéo publiée 
sur le réseau social 
Instagram, Océane Sorel, 
virologue, explique qu’il 
faut garder «le moins de 
temps possible». L’autrice 
du livre Virus, Bactéries, 
Microbes: Tout savoir pour 
y échapper ! (é. Marabout) 
a l’habitude de partager à 
sa communauté de plus de 

222.000 abonnés des astuces 
pour rester en bonne santé. 
Dans cette vidéo, celle que 
l’on connaît sur les réseaux 
sociaux sous le pseudonyme 
@thefrenchvirologist, 
revient donc sur les bons 
réflexes à adopter face 
à un produit décongelé.

Que se passe-t-il quand on 
décongèle un aliment ?

“Il est important de rappeler 
que la congélation ne tue pas 
les bactéries : elle les endort 
juste”, explique Océane 
Sorel dans sa publication, 
avant d’illustrer : “Il faut 

imaginer que c’est comme 
si vous aviez mis un peu 
le temps sur pause et 
qu’à la moindre occasion, 
lorsque les conditions de 
températures vont devenir 
idéales pour elles, elles vont 
reprendre leur petite vie de 
bactéries et se multiplier”.
En effet, la spécialiste 
souligne que la congélation 
permet la prolifération 
des bactéries au moment 
de la décongélation. 
“Lorsque l’aliment a gelé, 
des milliers de cristaux 
de glace se sont formés 
à l’intérieur, ce qui aura 
abimé un peu la structure 
de l’aliment et lorsque 
l’aliment va décongeler, 
les bactéries vont profiter 

de cette déstructuration 
pour pouvoir accéder 
facilement à la nourriture 
dont elles ont besoin”.
Aussi, la spécialiste 
recommande de consommer 
l’aliment sous trois 
jours maximum. Pour le 
décongeler, attention, car il 
ne faut pas laisser l’aliment 
à température ambiante. En 
effet, cela augmente le risque 
d’intoxication alimentaire.
Pour décongeler un 
aliment, il est possible 
de sortir le produit du 
congélateur, puis de :
le mettre au frigo pour 
la laisser décongeler ;
le faire cuire directement.

Combien de temps peut-on garder un produit décongelé ? 
La réponse d’une virologue

Vous mesurez votre tension 
artérielle à la maison 
comme votre médecin le 
recommande mais vous ne 
savez pas vraiment quelle 
mesure est considérée 
comme “anormalement 
élevée” ? On fait le point 
avec le Pr Gérard Helft, 
professeur de cardiologie et 
président de la Fédération 
française de cardiologie.

17 millions de français sont 
atteints d’hypertension 
artérielle (HTA). Une 
pathologie qui doit être 
régulièrement surveillée. 
Pour la calculer à la maison 
et éviter “l’effet blouse 
blanche” le Pr Gérard Helft 
recommande de se munir 
d’un tensiomètre et de 
pratiquer la règle des “3x3” : 
mesurer sa tension trois fois 
le matin, trois fois le soir, 
pendant trois jours. C’est 
la moyenne des 18 résultats 
qui indique le niveau de 
la tension artérielle. Mais 
comment savoir si la 
tension est trop élevée ? 
“On parle de tension ou de 
pression anormale quand 

la valeur haute, ou tension 
systolique, est supérieure 
à 14 cmHg et quand la 
valeur basse, ou tension 
diastolique, est supérieure 
à 9 cmHg en consultation” 
explique l’expert. Comment 
la faire baisser ? À partir de 
quand faut-il consulter en 
urgence ? On fait le point.

Tension artérielle élevée 
: quels sont les différents 
stades de l’hypertension ?

Le spécialiste distingue 
trois grades d’une 
tension artérielle élevée :

Le grade 1, lorsque la 
pression systolique est 
supérieure à 14 cmHg ou 
la pression diastolique 
supérieure à 9 cmHg ;
Le grade 2, lorsque la TA 
est supérieure à 16 cmHg 
ou la pression diastolique 
supérieure à 10 cmHg ;
Le grade 3, lorsque la TA 
est supérieure à 18 cmHg 
ou la pression diastolique 
supérieure à 11 cmHg.
Perte de poids, , fumer, 

alimentation... Comment 
faire baisser une tension 

artérielle élevée ?
Le Pr Helft recommande 
d’adopter six règles 
hygiéno-diététiques dans le 
cas d’une tension artérielle 
trop élevée, qui peuvent 
d’abord suffire à normaliser 
une HTA de grade 1 :

Réduire sa 
consommation de sel ;
Pratiquer une activité 
physique régulière ;
Maigrir en cas de surpoids ;
Augmenter sa 
consommation de 
fruits et de légumes ;
Arrêter de fumer.
Dans un deuxième temps, 
un bilan biologique est 
réalisé afin de découvrir 
les causes identifiables 
de cette hypertension, et 
de prescrire un traitement 
antihypertenseur si 
elle est confirmée et 
persiste malgré les règles 
hygiéno-diététiques.
Hypertension artérielle 
: quand faut-il consulter 

en urgence ?

“L’hypertension artérielle 
ne constitue pas à elle 
seule une raison de 
consulter en urgence ou 
de se rendre à l’hôpital”, 
précise le Pr Gérard Helft.

Si une tension 
anormalement élevée doit 
être suivie régulièrement 
chez son médecin, c’est 
au-dessus de 18 cmHg 
pour la pression systolique 
et 11 cmHg pour la 
pression diastolique qu’il 
est important de s’en 

préoccuper davantage 
rapidement. Il faut d’abord 
multiplier les prises de 
tension artérielle dans 
les heures et les jours 
suivants et informer son 
médecin de la moyenne 
des chiffres tensionnels.

Ce n’est qu’en cas de 
signes cliniques inquiétants 
et assez sérieux que le 
cardiologue recommande 
de se rendre aux urgences, 
notamment en cas 
d’insuffisance cardiaque, 

Tension artérielle anormalement élevée :
comment la faire baisser et faut-il s’inquiéter ?
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Sara Boueche

Au cœur de chaque 
parent réside une 
aspiration profonde : 

munir ses enfants des bagages 
nécessaires pour naviguer 
les méandres de l’existence. 
Cette quête s’apparente à une 
symphonie où chaque note, 
chaque instrument, joue un 
rôle crucial dans l’harmonie de 
l’ensemble. En tant que premier 
orchestre de l’enfant, les parents 
détiennent la baguette magique 
pour insuffler des compétences 
essentielles. Comment, dès 
lors, composer cette mélodie du 
savoir-faire ?

1. L’intelligence émotionnelle, 
une partition sensible Enseigner 
aux enfants à identifier, 
comprendre et gérer leurs 
émotions est un chef-d’œuvre en 
soi. Encouragez-les à verbaliser 

leurs ressentis, à les explorer 
sans jugement. Tissez des 
liens de confiance où l’écoute 
empathique devient un refuge. 
Nourrissez leur capacité à 
discerner les émotions d’autrui, 
cultivant ainsi l’empathie, socle 
des relations saines. 

2. La pensée critique, une 
mélodie de discernement 
Inculquez à vos enfants l’art 
de penser par eux-mêmes. 
Encouragez-les à questionner, 
à analyser, à ne pas se contenter 
de vérités toutes faites. 
Apprenez-leur à déconstruire 
les arguments, à identifier les 
biais cognitifs, à forger leurs 
propres opinions éclairées. La 
pensée critique est une boussole 
inestimable dans un monde 
complexe. 

3. La créativité, une 
improvisation harmonieuse 
Nourrissez l’imagination de vos 

enfants, offrez-leur des espaces 
de liberté où l’expression de 
soi se libère. Encouragez-les 
à explorer les arts, la musique, 
l’écriture, la peinture. La 
créativité est un muscle à 
entraîner, une source infinie 
d’innovation et de résilience. 
4. La communication, un 
dialogue symphonique 
Favorisez une communication 
ouverte et bienveillante au 
sein de la famille. Encouragez 
le dialogue, l’écoute active et 
le respect mutuel. Enseignez 
l’art de s’exprimer clairement, 
de formuler ses besoins et 
ses idées avec assertivité. La 
communication est le pont 
qui relie les cœurs et favorise 
la résolution constructive des 
conflits. 
5. La résilience, une force face 
aux aléas Armez vos enfants face 
aux inévitables épreuves de la 

vie. Enseignez-leur à se relever 
après les chutes, à apprendre de 
leurs erreurs, à persévérer face 
aux obstacles. Encouragez-les 
à cultiver une vision positive, 
à puiser dans leurs forces et à 
s’adapter aux changements. La 
résilience est le pilier d’une vie 
épanouissante. 

N’oubliez pas que chaque enfant 

est un instrument unique, aux 
tonalités et au timbre propres. 
Célébrez leurs individualités, 
nourrissez leurs talents, guidez-
les avec patience et amour. 
En cultivant ces compétences 
essentielles, vous composez 
pour vos enfants une symphonie 
de vie riche, harmonieuse et 
résiliente.

Malgré tous vos bons soins, vos 
plantes ne poussent plus et font 
grise mine ? Et si le problème 
venait du chignon racine ? Nos 
solutions dans cet article pour y 
remédier.

Même si vos plantes en pot 
affichent un feuillage sain, 
il se peut qu’elles s’arrêtent 
de pousser, sans forcément 
présenter des signes de maladie. 
C’est à ce moment précis qu’il 
est important de s’intéresser à 
leurs racines, qui peuvent être à 
l’origine de tous leurs maux en 
formant un chignon racinaire. 
Qu’est-ce que ce phénomène ? 
On vous dit tout.

Un chignon racine est un 
phénomène qui intervient 
lorsqu’une plante est restée trop 
longtemps à l’étroit dans un pot. 
Comme son nom l’indique, un 

chignon racinaire est constitué 
de racines de plantes enroulées 
sur elles-mêmes, qui forment 
une masse dure qui ressemble 
à s’y méprendre à un chignon. 
Comment se forme un chignon 
racinaire ? Les plantes en pot 
ont besoin d’oxygène au niveau 
de leurs racines au même titre 
que les plantes qui poussent 
dans le sol. C’est pourquoi elles 
ont tendance à faire circuler 
leurs racines contre l’espace 
intermédiaire situé entre la 
paroi du pot et le terreau pour 
les faire entrer en contact avec 
l’air, et que celles-ci finissent par 
s’entremêler.

Vous pensez que pour venir à 
bout d’un chignon racine, il vous 
suffit de rempoter votre plante 
dans un pot plus grand ? Et bien 
détrompez-vous, car vous ne 

ferez que déplacer le problème 
! En effet, si vous ne démêlez 
pas un chignon racinaire, il 
poursuivra son évolution quel 
que soit le pot dans lequel il se 
trouve.

Avant de passer par la phase 
rempotage, l›idée est donc de 
défaire le chignon pour faire 
en sorte de démêler les racines 
enchevêtrées et de les étaler 
dans le trou de plantation. Pour 
ce faire, il vous faudra retirer 
la plante concernée de son 
pot et faire tremper la motte 
de terre dans un seau d›eau 
pour assouplir les racines qui 
deviendront moins cassantes une 
fois gorgées d›eau. Munissez-
vous ensuite d›un sécateur ou 
d›un couteau et donnez quelques 
coups sur le pourtour du chignon 
racinaire de façon à pouvoir 

libérer les racines emprisonnées. 
A noter : un arrosage régulier 
est indispensable durant les 
semaines qui suivent le démêlage 
du chignon racine d›une plante.

Pour éviter un chignon racine 
dans les plantes en pot, choisissez 
un contenant suffisamment grand 
pour permettre aux racines de 

s›étendre. Utilisez un terreau de 
qualité et plantez en laissant un 
peu d›espace autour des racines. 
Rempotez votre plante tous les 
deux ans, en taillant légèrement 
les racines si nécessaire. Cela 
permettra aux racines de se 
développer sainement sans 
s›enrouler sur elles-mêmes.

Pressé ? Oubliez la cuisson 
classique au bain-marie, on vous 
glisse la méthode méconnue 
pour préparer des œufs brouillés 
moelleux en moins d’une minute. 
Eh oui, c’est aussi simple que ça.

Depuis toujours, on vous répète 
que pour réussir des œufs 
brouillés parfaits, il faut prendre 
son mal en patience. Le secret de 
leur irrésistible texture crémeuse 
? Une cuisson lente et douce au 
bain-marie. Alors certes, cette 

méthode garantit un moelleux 
incomparable, mais elle exige du 
temps.Voici comment procéder 
en trois étapes très simples :

Dans un bol, fouettez vos œufs 
avec une pincée de sel jusqu’à 
obtenir un mélange parfaitement 
homogène.

Faites chauffer le wok sur feu 
moyen-fort avec une cuillère à 
soupe d’huile neutre. Lorsque 
l’huile brille et commence à 
frémir, versez-y les œufs battus. 

Attrapez le wok par le manche 
avec un torchon pour ne pas 
vous brûler et faites-le tourner de 
manière à bien couvrir les parois 
avec les œufs.

Replacez le wok sur le feu et 
laissez cuire les œufs pendant 
5 secondes sans intervenir. 
Ensuite, mélangez-les vivement 
avec une spatule en formant 
des cercles au fond du wok. 
Comptez 20 secondes de cuisson 
supplémentaires en remuant, puis 

débarrassez les œufs brouillés 

dans un bol ou une assiette creuse.

Adoptez le wok, oubliez le beurre 

et laissez-vous surprendre par la 

rapidité et la simplicité de cette 

méthode. Plus besoin de choisir 

entre se régaler et arriver à l’heure 

– désormais, vous pouvez avoir 

les deux. Essayez cette méthode 

dès demain et révolutionnez votre 

routine matinale... 

Ce problème courant empêche les plantes de pousser et il 
faut absolument y remédier

Œufs brouillés 
la technique chinoise pour les préparer rapidement

Inculquez à vos enfants les compétences nécessaires 
pour affronter la vie



moments forts de l’exposition 
intitulée «L’Élégance du 
quotidien» présentée chez 
Ziddoun Bossuyt.

Halla bent Khalid 

Cette exposition collective, 
qui ne propose pas de vente, 
se déroule jusqu’au 8 juin et 
présente des œuvres d’artistes 
issus du studio Gharem, à 
Riyad, une organisation à but 
non lucratif fondée par l’un 
des artistes les plus célèbres du 
Royaume, Abdelnasser Gharem, 
et codirigée par Halla bent 
Khalid, également artiste. Selon 
la brochure de l’exposition, 
Bent Khaled explore à travers 
son art des thèmes qui lui 
permettent de «poser des 
questions, d’encourager la 
prise de conscience de soi et de 
remettre en question les normes 
sociétales contraignantes». 
Ce dessin, «Domestication», 
fait partie de sa série Dans les 
petits caractères, qui «tente de 
mettre en lumière les problèmes 
quotidiens normalisés par le 
récit patriarcal et qui finissent 
par déshumaniser, opprimer et 
limiter chaque membre de la 
famille».

Soumayah Fallatah

Cette photographe qui est née 
à Al-Khobar et réside à Riyad 
explore à travers ses œuvres 
des thématiques telles que la 
représentation de la race dans 

le monde arabe. Elle se penche 
également sur son identité 
culturelle en tant que Saoudienne 
de troisième génération, puisque 
ses origines sont saoudiennes 
et nigérianes. Elle examine 
l’histoire migratoire de sa 
famille et l’intégration de 
la culture saoudienne à leur 
identité nigériane. Les photos 
font partie de la série Say Mon 
Dawo II («Jusqu’à notre retour 
II»), qui retrace l’histoire longue 
et complexe de la migration des 
Haoussas en Arabie saoudite 
en raison de l’impact colonial 
et du désir de préserver leur 
identité islamique. Cette série 
donne vie à des personnages 
qui symbolisent les différentes 
étapes de cette assimilation 
migratoire.

Abdelnasser Gharem 

En plus d’être le créateur de 
son propre studio, Gharem est 
le cofondateur de l’entreprise 
sociale emblématique Edge of 
Arabia.

Son travail est largement 
influencé par son expérience en 
tant qu’officier de l’armée. Il 
utilise ainsi souvent des tampons 
en caoutchouc similaires à 
ceux qui sont utilisés dans la 
bureaucratie à travers le monde. 
C’est le cas de son œuvre 
Caged Humanity («Humanité 
en cage»), créée en 2022. Dans 
le communiqué de presse de 

l’exposition, Gharem exprime 
son espoir que sa création 
montre que «les studios sont 
des endroits qui vous permettent 
de découvrir l’intelligence des 
villes. Les artistes s’efforcent 
de rationaliser le monde de leur 
vie quotidienne en regardant 
constamment vers l’avenir à 
travers des yeux imaginatifs».

Aljan Gharem 

Le frère cadet d’Abdelnasser 
a lui aussi acquis une 
reconnaissance internationale. 
L’installation représentée ici, 
Paradise Has Many Gates 
(«Il existe plusieurs portes au 
paradis»), a remporté le prix 
Jameel en 2021 et a été exposée 
à la Biennale de Vancouver en 

2018. Il s’agit d’une mosquée 
construite en tubes d’acier et 
en grillage à poule. Selon la 
brochure, cette œuvre «provoque 
immédiatement l’anxiété». En 
effet, elle rappelle l’architecture 
des clôtures frontalières et 
des centres de détention. 
«Pour Gharem, il s’agit plus 
largement d’une métaphore de 
l’islamophobie, de la prison 
de l’identité ‒ des centaines 
de milliers de musulmans 
sont emprisonnés pour leurs 
croyances dans le monde entier 
‒ et des dangers de l’idéologie 
religieuse», peut-on encore lire.

Haitham Alsharif

Le travail de ce photographe 
originaire de Riyad se concentre 

«sur la documentation du 
changement social en Arabie 
saoudite et sur l’observation 
des nouvelles évolutions et 
des conversations qui ont lieu 
au sein de sa communauté». 
Sa série The Social Shift («La 
Transformation sociale»), dont 
est tirée cette photo, «Jawaher» 
(«Bijoux»), est «fondée sur des 
observations ethnographiques 
ainsi que sur des conversations 
avec des individus et des 
communautés [...] qui racontent 
des histoires sur des aspects 
en pleine mutation en Arabie 
saoudite: l’autoreprésentation et 
l’expression, le mode de vie et la 
profession».

«All eyes on Rafah 
«tous les regards 
vers Rafah» a 

été partagée depuis lundi par 
plus de 44 millions de comptes 
sur Instagram, dont ceux de 
nombreuses personnalités, après 
une frappe israélienne sur un 
camp de déplacés dans le sud de 
la bande de Gaza.

Générée par un logiciel 
d’intelligence artificielle, cette 
illustration montrant des milliers 
de tentes alignées devant des 
montagnes, barrée du slogan 
«All eyes on Rafah», fait écho 
aux bombardements israéliens 
subis par cette ville frontalière 
de l’Egypte, où s’entassent plus 
d’un million de Palestiniens 
déplacés par la guerre.

De nombreuses personnalités 

l’ont relayée sur Instagram, 
parmi lesquelles l’acteur 
chilo-américain Pedro Pascal, 
les mannequins d’origine 
palestinienne Bella et Gigi 
Hadid, et, en France, les 
acteurs Omar Sy et Marion 
Cotillard, le joueur de football 
Ousmane Dembélé ou encore 
l’influenceuse Léna Situations.

Selon plusieurs médias, cette 
image a d’abord été postée par 
le compte d’un photographe 
malaisien, @shahv4012, qui 
en relaie d’autres dénonçant la 
guerre à Gaza.

#alleyesonrafah

Le slogan «All eyes on Rafah» 
est également largement repris 
sur d’autres publications et 
réseaux sociaux, notamment sur 

X où le hashtag #alleyesonrafah 
cumule près d’un million 
d’occurrences, selon l’outil de 
veille de Visibrain.

Plus globalement, cette 
plateforme recense 27,5 millions 
de messages sur ce même réseau 
social publiés en trois jours 
sur l’attaque de Rafah, qui a 
fait dimanche 45 morts et 249 
blessés, selon le ministère de la 
Santé du Hamas, et suscité une 
vague d’indignation mondiale.

La guerre a éclaté après une 
attaque sans précédent menée 
le 7 octobre sur le sol israélien 
à partir de la bande de Gaza par 
des commandos du mouvement 
islamiste palestinien Hamas, qui 
a entraîné la mort de plus de 1.189 
personnes, majoritairement des 
civils, selon un décompte réalisé 

par l’AFP à partir des derniers 

chiffres officiels disponibles.

L’opération de représailles 

d’Israël a fait plus de 36.000 

morts, en majorité des civils, et 
entraîné une crise humanitaire 
majeure dans le territoire 
palestinien, selon le ministère 
de la Santé du Hamas.

Gaza 
une image invitant à tourner «tous les regards vers 

Rafah» partagée 44 millions de fois en ligne

Des artistes saoudiens exposés dans une galerie
 aux Émirats arabes unis
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«Le tableau retrouve 
un peu sa maison, 
si on veut», sourit 

Bice Curiger, co-commissaire 
de l’exposition «Van Gogh et 
les étoiles», qui ouvre samedi 
jusqu’au 8 septembre à la 
Fondation van Gogh Arles.

«Le» tableau, c’est «La nuit 
étoilée» sur le Rhône. «Un des 
tableaux les plus populaires du 
monde», comme le décrit Jean de 
Loisy, l’autre co-commissaire.

Et cette oeuvre revient donc pour 
la première fois, grâce à un prêt 
exceptionnel du musée d’Orsay, 
«à quelques mètres de l’endroit 
où il a été fabriqué, inventé, par 
Vincent» van Gogh il y a près de 
135 ans, poursuit-il.

Pièce centrale de l’exposition, 
cette «invention» vient marquer 
le dixième anniversaire de la 
Fondation, fondée et dirigée 
par des héritiers du géant 
pharmaceutique suisse Roche. 
Et autour d’elle, 160 œuvres 
de plus de 75 artistes, du XIXe 
à aujourd’hui, dont des pièces 
créées spécialement, s’attachent 
à en explorer les origines et les 
conséquences.

L’expo progresse par étapes, 
des Ténèbres aux Chemins 
de l’âme, car les étoiles ont 
toujours eu pour l’Homme une 
valeur métaphysique, en passant 
par le Cosmos, le Firmament, 
l’Astronomie ou les Spirales du 
ciel.

Avec comme fil conducteur le 
fait qu’au commencement était 
la science, en ce XIXe siècle 
où l’astronomie se conjugue à 
l’art pour entrer dans la culture 
populaire. Avec Jules Verne ou 
Victor Hugo bien sûr, mais aussi 
Camille Flammarion, fondateur 
de la «société astronomique de 
France» et «passager clandestin 
de l’exposition», explique Jean 
de Loisy.

- Grande Ourse renversée -

Et la science apporte le progrès, 
comme ces éclairages au gaz 
installés dans la ville d’Arles 
quelques années avant l’arrivée 
de van Gogh. Des éclairages 
que l’on retrouve dans cette 
«nuit étoilée» peinte en une nuit 
de septembre 1888, où Vincent 
«renverse la constellation de la 
Grande Ourse afin que les étoiles 
répondent à chaque réverbère, 

qui se reflètent eux-mêmes dans 
l’eau» bleutée du fleuve, en écho 
au ciel.

Autour du joyau de l’exposition 
(qui reprendra le chemin d’Orsay 
dès le 26 août) viennent cohabiter 
des constellations sur toile ou 
dessinées du Tchèque Frantisek 
Kupka, du Français Yves Klein 
ou de l’Argentin Lucio Fontana, 
ou encore un mobile-suspension 
de pierres, «Cieux extrêmement 
lourds», de la Polonaise Alicjia 
Kwade.

Et partout des planètes  --ou des 
ronds-- dans tous leurs états, 
chez Kandinsky, Malevitch, 
Klee, le futuriste italien Giacomo 
Balla ou encore Odilon Redon. 
Des étoiles, comme chez la 
photographe française Juliette 
Agnel, aux grands formats 
nocturnes dans le désert 
soudanais. Ou des réminiscences 
directes du tableau de van Gogh, 
chez le Belge Léon Spillaert ou 
l’Américaine Georgia O’Keeffe.

En conclusion, un «observateur 
de nébuleuse» créé spécialement 
par le sculpteur français Jean-
Marie Appriou. Un corps qui 
se met en marche, surmonté 

d’une tête de Vincent prise dans 
une bulle de verre qui cache 
des éclats: scaphandre, planète, 
constellation...

Un Van Gogh qui tisse «le lien 
irrévocable entre les étoiles et 
la métaphysique», pour Jean de 
Loisy. Une métaphysique qui 
lui fait vouloir «quitter pour 
l’espace un monde corrompu par 
la violence», comme la dureté de 
la révolution industrielle, qu’il 
avait notamment observée à 
Londres.

Pendant son séjour à Arles, 
Vincent, sujet à des crises, sera 
hospitalisé à plusieurs reprises 
et se coupera un bout d’oreille. 
Il quittera d’ailleurs la ville pour 
être interné pendant un peu plus 
d’un an.

«Si je veux aller à Tarascon (à 20 
kms d’Arles), je prends le train. 
Si je veux aller dans les étoiles, je 
prends la mort», disait le peintre. 
Moins de deux ans après avoir 
peint «la Nuit étoilée» d’Arles, il 
se suicide, le 29 juillet 1890.

Des milliers d’outils en pierre 
taillée, d’os de chevaux, et 
une dent de lait humaine: une 
grotte du plateau central iranien 
a livré des traces d’occupation 
humaine vieilles de 452.000 à 
165.000 ans, les plus anciennes 
jamais trouvées dans cet 
immense territoire à la croisée 
du Levant et de l’Asie.

Cette découverte repousse 
de près de 300.000 ans les 
premières preuves datées de 
peuplement de la région, selon 
une étude publiée fin mai 
dans Journal of Paleolithic 
Archaeology.

C’est une zone «grande comme 
deux fois et demie la France» 
où le matériel archéologique 
aussi ancien est rare, explique 
à l’AFP Gilles Berillon, 
chercheur du CNRS au Musée 
de l’Homme et co-auteur de 
l’étude.

Les préhistoriens savaient que 
le plateau central iranien était 
peuplé depuis des centaines de 
milliers d’années, à en juger 
par la multitude de sites dans 
les régions alentours: le Levant, 
le Caucase à l’Ouest, l’Asie 

centrale à l’Est, où vécurent 
des humains de plusieurs 
espèces du genre Homo 
(Erectus, Néandertal, Denisova, 
Sapiens...).

Mais aussi par plusieurs 
découvertes en Iran de pierres 
taillées, à la surface du sol, 
et quelques rares fouilles 
ponctuelles.

Aucune fouille n’avait 
cependant encore permis de 
définir une chronologie aussi 
précise et étendue. «On est parti 
d’une raquette pleine de trous 
pour ces périodes anciennes 
de la Préhistoire», raconte le 
scientifique français.

Traces de boucherie 

En 2018, l’équipe du projet 
paléoanthropologique franco-
iranien, menée par Gilles 
Berillon et Hamed Vahdati 
Nasab, de l’Université Tarbiat 
Modares à Téhéran, a ré-
investigué la grotte de Qaleh 
Kurd (Nord de l’Iran), à la 
limite ouest du plateau central 
iranien, dominé par les monts 
du Zagros.

Située à 2.137 mètres d’altitude, 

la grotte avait fait l’objet de 
fouilles illégales plusieurs 
dizaines d’années auparavant, 
qui avaient mis au jour des 
outils en pierre taillée, laissés 
en surface près de l’entrée de la 
cavité.

Les nouvelles fouilles, menées 
jusqu’à 2,50 mètres de 
profondeur sur une surface de 
seulement 11 mètres carrés, ont 
livré «des dizaines de milliers 
d’objets», décrit Gilles Berillon.

Une multitude d’ossements de 
chevaux et d’hydrontins (l’âne 
sauvage européen) portant des 
traces de boucherie, et d’outils 
en pierre taillée ayant servi à 
la préparation de ces aliments. 
Un matériel très riche et surtout 
possible à situer dans le temps 
puisqu’il est resté bien en place 
sur plusieurs niveaux: le plus 
profond remonte à 452.000 ans, 
le plus récent à 165.000 ans.

Cerise sur le gâteau: une dent 
de lait humaine, impossible à 
dater directement mais trouvée 
dans une couche dont l’âge 
s’étend entre -165.000 et 
-175.000 ans. Soit la dent la 
plus ancienne jamais identifiée 

dans une région où aucune 
trace humaine clairement datée 
n’était jusqu’à présent connue 
au-delà de -80.000 ans, relève 
le Musée de l’Homme dans un 
communiqué.

Qui vivait là? 

La molaire d’enfant portait 
des traces d’abcès et de caries 
et sa racine était presque 
totalement résorbée. Elle était 
donc probablement tombée 
naturellement, à l’endroit où le 
groupe s’était installé.

«Il faut imaginer des groupes 
humains qui s’installaient 
dans la grotte, pour y vivre, 
manger… sans l’occuper de 
manière continue», suggère 
le chercheur. Car à plus de 
2.000 mètres d’altitude, à 
cette époque géologique du 
Pléistocène moyen marquée 
par des périodes glaciaires, le 
site n’était certainement pas 
accessible toute l’année.

Qui étaient ses visiteurs ? 
Des Néandertaliens, comme 
leurs voisins qui vivaient 
à quelques centaines de 
kilomètres plus à l’ouest ? 

Des Dénisoviens d’Asie ? Des 
espèces plus anciennes encore, 
contemporaines de l’Homme 
de Tautavel des Pyrénées 
d’Europe, qui a le même âge 
que la plus ancienne strate de la 
grotte iranienne Qaleh Kurd ?

Faute de vestiges humains, il 
n’est pas possible de déterminer 
la ou les espèces de ses 
habitants.

«On se trouve dans une 
fourchette de temps qui couvre 
300.000 ans d’histoire de 
l’évolution humaine, à une 
période de grande diversité 
culturelle où potentiellement 
toutes ces espèces ont pu 
exister, se succéder voire pour 
certaines coexister», y compris 
la nôtre, Homo sapiens, analyse 
Gilles Berillon.

«Les fouilles se poursuivent 
à Qaleh Kurd et espérons que 
d’autres sites de ces périodes 
puissent être également fouillés 
dans cette immense région 
pour mieux comprendre la 
complexité du peuplement 
humain», conclut-il.

135 ans après, «La nuit étoilée» de Van Gogh brille
 de nouveau à Arles

En Iran, une grotte livre des traces de peuplement humain 
vieilles de 450 000 ans
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«Un p’tit truc en plus» que n’ont 
pas les blockbusters: porté par 
des acteurs en situation de han-
dicap, le premier film d’Artus a 
attiré 4,5 millions de spectateurs 
en moins d’un mois à l’affiche, 
devenant le plus gros succès de 
l’année en salles devant «Dune, 
deuxième partie».

Le raz-de-marée observé depuis 
le 1er mai s’est poursuivi ces 
sept derniers jours, avec 1,1 mil-
lion d’entrées supplémentaires, 
selon les chiffres diffusés par 
CBO Box-Office mercredi.
Cette comédie tendre, qui prend 
le parti de rire avec les per-
sonnes handicapées et non à 
leurs dépens, devance ainsi la 
super-production de Denis Vil-
leneuve, (4,1 millions d’entrées) 
et la suite des aventures de Po 
dans «Kung Fu Panda 4» (2,3 
millions) au sommet du box-of-
fice 2024.
Autre exploit, elle talonne désor-
mais «Astérix et Obélix: l’em-
pire du milieu» de Guillaume 
Canet, plus gros succès tricolore 
en salles depuis la crise sani-
taire, qui avait attiré 4,6 millions 
de spectateurs en 2023 avec un 
budget bien supérieur.

De quoi prolonger le «rêve 
éveillé» d’Artus et sa bande, une 
semaine après leur montée des 
marches au Festival de Cannes 
pour ce film, qui avait d’emblée 
créé la surprise en signant le 
meilleur démarrage de l’année, 
porté par ses performances en 
région et un lancement opportun 
un jour férié.

Père et fils à l’écran, Clovis Cor-
nillac et Artus y incarnent deux 
petits malfrats qui se cachent 
au milieu d’une colonie de va-
cances pour jeunes porteurs d’un 
handicap mental, afin d’échap-
per à la police. Artus se fait pas-
ser pour un pensionnaire et Clo-
vis Cornillac pour son éducateur 
spécialisé.

Une dizaine de comédiens ama-
teurs en situation de handicap y 
donnent la réplique au casting 
de professionnels, complété 
entre autres par Alice Belaïdi, 
apportant ce «p’tit truc en plus» 
qui avait pourtant rebuté certains 
producteurs frileux, selon Artus.

Ses scores au box-office sonnent 
comme une revanche pour cette 
figure de l’humour -- Victor-Ar-
tus Solaro de son vrai nom --, 
qui ne pouvait rêver mieux pour 
son tout premier long-métrage 
derrière la caméra, à 36 ans.

Petite «pierre»

«Dans cette époque un peu an-
xiogène, c’est un film qui fait du 
bien» et qui permet de découvrir 
«une population qu’on ne voit 
pas souvent», avait estimé le 
réalisateur pour expliquer cette 
ruée dans les salles obscures.

Son succès rappelle celui du 
drame «Le Huitième jour» 
(1996), porté par Daniel Au-
teuil et l’acteur trisomique 
Pascal Duquenne, et s’ins-
crit dans la lignée des cartons 
d’»Intouchables» (2011), avec 

Omar Sy et François Cluzet, et 
de «La famille Bélier» (2014), 
avec la chanteuse Louane.

Les associations oeuvrant pour 
les personnes en situation de 
handicap ont également bien 
accueilli cette comédie, estimant 
qu’elle représente une petite 
«pierre» bienvenue pour essayer 
d’améliorer la situation des prin-
cipaux concernés.

En marge du Festival de Cannes, 
des personnalités du cinéma 
(Léa Drucker, Alexandra Lamy 
ou encore Eric Toledano et Oli-
vier Nakache) ont signé une tri-
bune, sur le site de Libération, 
pour une «réforme du statut des 
intermittents du spectacle, en di-
rection des artistes handicapés» 
au cinéma et à la télé.

Mais le chemin de l’intégra-
tion reste encore long. Lors de 
la montée des marches, Artus a 
dû porter l’un de ses comédiens, 
Sofian Ribes, qui se déplace au 
fauteuil roulant.

«Cela n’est plus acceptable de 
voir ce genre d’images, c’est 
une atteinte à la dignité de la 
personne, que de devoir se faire 
porter jusqu’en haut», avait 
commenté par la suite la ministre 
déléguée chargée des personnes 
handicapées, Fadila Khattabi, 
dans le journal Nice-Matin.

«L’année prochaine, les marches 
devront être accessibles aux per-
sonnes en situation de handicap. 
Ça n’est pas à elles de s’adapter 
à la société, c’est à la société 
tout entière de s’adapter à elles», 
avait-elle insisté.

Le procès très attendu de 
huit professionnels de 
santé pour négligence po-

tentielle ayant entraîné la mort 
de Diego Maradona en 2020, qui 
devait commencer la semaine 
prochaine, a été reporté au 1er 
octobre par un tribunal argentin.

Le tribunal a par ailleurs décidé 
de ne pas accéder, «pour le mo-
ment», à la demande de transfert 
du corps de l’ex-star mondiale 
du football vers un futur mau-
solée formulée par ses enfants, 
selon une résolution mercredi 
dont l’AFP a obtenu copie.

Maradona, icône en Argentine et 
légende du football mondial, est 
décédé d’une crise cardio-respi-
ratoire le 25 novembre 2020 à 
60 ans, seul, sur un lit médica-
lisé d’une résidence de Tigre, au 
nord de Buenos Aires, où il était 
en convalescence après une neu-
rochirurgie pour un hématome à 
la tête.

En mars 2023, la justice argen-
tine avait confirmé en appel le 

procès à venir de huit profes-
sionnels de santé, qui avaient 
été envoyés en 2022 devant la 
justice pour négligence poten-
tielle ayant entraîné la mort de 
Maradona.

Tous en liberté 

Parmi ces huit praticiens, un 
neurochirurgien et médecin trai-
tant, un médecin clinicien, une 
psychiatre, une psychologue, 
un chef infirmier, des infirmiers. 
Tous demeurent en liberté.

Les accusés avaient contesté soit 
leur renvoi en procès, soit le chef 
retenu, évoquant un homicide 
involontaire. Mais la justice, 
en appel, a maintenu la quali-
fication d’»homicide avec dol 
éventuel», soit une infraction ca-
ractérisée lorsqu’une personne 
commet une négligence tout en 
sachant que celle-ci peut entraî-
ner la mort. Elle est passible de 
8 à 25 ans de prison.

Mecredi, la chambre d’appel 
du Tribunal de San Isidro, dans 

la province de Buenos Aires, a 
décidé de «suspendre l’audience 
prévue le 4 juin et de la repro-
grammer le 1er octobre à par-
tir de 09H30 locales» (12H30 
GMT).

Selon le tribunal, il existe «une 
série de questions soulevées par 
les différentes parties qu’il reste 
encore à résoudre avant le début 
des audiences».

Parmi ces recours, une infir-
mière -qui depuis le début dit 
n’avoir fait que suivre les direc-
tives des médecins- a demandé à 
être jugée à part, et par un jury 
populaire. Soulevant en retour 
des questions sur une égalité de 
traitement.

Devant la technicité des argu-
ments impliqués et le temps 
requis, l’avocat des filles de Ma-

radona, Dalma et Gianina, avait 
sollicité à son tour un report du 
procès, que le tribunal a octroyé.

Par ailleurs, dans la même réso-
lution mercredi, le juge a déci-
dé de ne pas accéder «pour le 
moment, au transfert de la dé-
pouille» de Maradona, une sol-
licitude présentée il y a quelques 
semaines par ses filles, et son ex-
compagne Veronica Ojeda.

L’idée est de transférer les restes 
de l’ancien N.10, qui repose dans 
un cimetière privé à Bella Vista, 
en banlieue de Buenos Aires, 
vers le quartier central de Puerto 
Madero. Pour en faire un mau-
solée où «le peuple argentin et 
les citoyens du monde puissent 
rendre hommage à celui qui fut 
la plus grande idole de l’Argen-
tine».

Le juge a motivé sa décision 
temporaire d’»éventuelles 
mesures qui pourraient être re-
quises» dans le cadre du procès.

Mort de Maradona

 le procès de son équipe médicale encore reporté

«Un p’tit truc en plus» devient le plus gros succès
 de l’année dans les salles françaises



Ayant appris avec tristesse le décès de : 

Azouz Meriem
Et en cette douloureuse circonstance, nous  

présentons nos sincères condoléances à toute 

la famille, notamment son frère, Azouz 

Abdelkader dit ‘’Kader’’ et à monsieur Azouz

Qu’Allah le tout puissant accorde à la défunte sa 

sainte miséricorde et l’accueille dans son vaste 

Paradis. Paix à son âme 

A Dieu  nous appartenons et à lui nous retournons

« Ô Allah, pardonne-lui et accorde-lui ta miséricorde. Accorde-lui le salut et 

le pardon. Assure-lui une noble demeure dans l’au-delà. Rend sa tombe plus 

spacieuse et lave-le avec l’eau purifiée. Nettoie-le de ses péchés comme on 

nettoie le vêtement blanc de la saleté. Fais-le entrer au Paradis et préserve-le 

du châtiment de la tombe (et du châtiment de l’Enfer) »

CondoléanCes
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